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La Lettre d’Auzeville,
comment ça marche ?

Le comité de rédaction n’a pas de composition 
définitivement arrêtée. 
Chacun d’entre vous est le bienvenu.
Quiconque peut envoyer un article sous réserve de se 
soumettre aux règles minimales ci-dessous :
-  Penser à l’intérêt que le lecteur va trouver à cet écrit,
-  Respecter les notions et les personnes citées, vérifier 

le bien fondé des critiques,
-  Se limiter en volume, faire un découpage en sections, 

proposer une ou deux illustrations,
-  Dans la mesure du possible, fournir le manuscrit sous 

forme informatique.

Avertissement  : en cas de besoin, pour améliorer la 
présentation et pour donner une certaine homogénéité 
à la publication, des éléments comme titres, sous-
titres, intertitres et autres notes peuvent être modifiés 
ou rajoutés par le comité de rédaction.

Si vous souhaitez déposer une contribution, prévoyez 
que le sommaire est arrêté deux mois avant la 
publication.

L’esprit de la lettre

« Préparer l’avenir ce n’est que 
fonder le présent. (…). L’avenir, tu 
n’as point à le prévoir mais à le 

permettre »
Antoine de Saint-Exupéry
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Chères Auzevilloises, Chers Auzevillois,

C omme vous pourrez le lire, en parcourant la LdA , cette rentrée communale 
s’est déroulée sous les auspices du renouveau. 

Les enfants de l’école maternelle René Goscinny ont trouvé des lieux refaits 
à neuf, une isolation thermique extérieure du bâtiment recouvert de bois. Les travaux 
d’assainissement de l’église sont terminés ; l’électricité, la voute, et les peintures 
intérieures suivront. Nous en ouvrirons les portes avant Noël afin de permettre à ceux 
qui le désirent, de célébrer cet événement, pour les refermer fin janvier afin de terminer 
les travaux.

Les services techniques abandonnent leurs ateliers de la Grande Ourse pour s’installer 
dans l’ancienne ferme de la propriété Laroche dont les bâtiments ont été acquis par la 
commune et seront restaurés. Nous y avons intégré le nouveau chai qui a accueilli les 
vendanges de la vigne communale cet automne.

Les tennis ont aussi fait peau neuve, parmi les nombreux travaux de rénovation que 
nous avons entamés ces derniers mois.

Les toitures de la mairie ont été intégralement refaites et accueillent des panneaux 
solaires qui permettront une auto consommation d’énergie électrique.

Enfin, nous avons engagé les projets de jardins partagés à St Paulet,  du parc d’Aulympie 
à Pont de Bois et la rénovation du gymnase et Foyer Rural René Lavergne à horizon 
2028.

Bien sûr, toutes ces opérations n’ont pu se faire ou ne se feront que grâce à l’opération 
immobilière communale d’Argento dont les bénéfices sont exclusivement dédiés aux 
investissements de la commune mais aussi grâce aux subventions accordées par les 
différents organismes distributeurs institutionnels.

Cette dynamique doit nous encourager à poursuivre nos politiques d’aménagement, 
d’équipement et de développement durable, pour préserver notre environnement et la 
qualité de vie à Auzeville.

 Nous pouvons ainsi prendre la mesure du rôle essentiel des collectivités, en particulier 
des communes, qui restent un pôle de stabilité dans un univers incertain, pour assurer 
des services de proximité et veiller sur le bien-être de tous nos concitoyens, et ceci, 
grâce aux élus et agents, dévoués à la cause publique, c’est-à-dire à la « res-publica ».

Enfin, et pour conclure, et toujours dans la dynamique du renouveau, nous pouvons 
nous réjouir de voir enfin notre devise républicaine « liberté-égalité-fraternité » orner 
la façade de notre mairie, depuis le début de l’été dernier. Devise qui nous rappelle à 
chaque fois nos droits mais aussi nos devoirs.

Au nom de tous les élus et de moi-même nous vous souhaitons à vous toutes et à vous 
tous de bonnes et heureuses fêtes de fin d’année. 

Dominique Lagarde, Maire d’Auzeville-Tolosane

Édito

Vous pouvez consulter les procès  
verbaux des conseils municipaux en 
mairie ou dans la rubrique « Ma Ville, 
Vie Municipale, Conseil Municipal »  

du site : www.auzeville.fr

ADRESSE ET CONTACT
Mairie d’Auzeville-Tolosane

8, Allée de la Durante
31320 AUZEVILLE-TOLOSANE

05 61 73 56 02
accueil.mairie@auzeville31.fr
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Quoi de neuf dans nos écoles ?

À l’heure actuelle, 352 enfants sont scolarisés dans 
les écoles d’Auzeville : 108 élèves en maternelle et 
244 en élémentaire. Les deux dispositifs, UPE2A 

et classe annexée ASEI, qui accueillent des élèves allo-
phones et sourds montrent notre volonté d’une école 
inclusive et ouverte à tous. 
Du côté du corps enseignant, nous souhaitons la bien-
venue à Mme Chesneau et M.Lartigue qui remplacent 
Mme Pellisser à la maternelle Aimé Césaire, Mme Lacombe 
en complément de service de Mme Monclus et Mme Miguel 
qui complète  la décharge de Mme Blanc. 

Notre équipe d’animation est presque au complet. De 
nombreux projets seront proposés tout au long de cette 
nouvelle année scolaire pour permettre l’ouverture et 
l’épanouissement de chaque enfant.

De même, les projets et actions autour de l’hygiène buc-
co-dentaire, l’alimentation, le sport et les microbes, initiés 
par un petit groupe d’élus, seront reconduits cette année 
pour sensibiliser les enfants autour de la prévention et la 
promotion de la santé.

École maternelle René Goscinny :
Cécile HOT (directrice) > PS/MS
Isabelle TRISTSCHER > MS-GS

École élémentaire René Goscinny :
Anne Lise MELLET > CP
Mélissande RUA > CE1/CE2
Isabelle GUYOT > CE1/CE2
Muriel FORTE (Directrice) > CM1/CM2
Karine MITTON > CM/CM2
Marie Pierre MARAVAL > Dispositif UPE2A

École Aimé Césaire :
Emmanuelle CHESNEAU et Pierre LARTIGUE > PS/MS
Catherine MONCLUS et Hélène LACOMBE > MS/GS
Sandrine MARTIN > GS/CP
Carole AJAC > CP/CE1
Florence BLANC (Directrice) et Laura MIGUEL > CE1/CE2
Lise METON > CE1/CE2
Carine SAPEDE > CM1
Isabelle LABEUR > CM2
Pascal RENARD > Classe Annexée Cival Lestrade

Les enfants de la maternelle René Goscinny ont découvert 
avec ravissement une toute nouvelle école. En effet, les 
grands travaux réalisés au cours de l’année 2023/2024 
ont pu être finalisés durant cet été : isolation par l’exté-
rieur, bardages en bois, étanchéité du toit, changement 
des huisseries, pose de brasseurs d’air, nouveau système 
de rafraîchissement, de chauffage, peintures refaites…. 
Tout cela en accord avec notre politique environnementale.

L’espace de restauration de l’école René Goscinny a éga-
lement été réaménagé, avec entre autres l’agrandisse-
ment de la plonge.
À moyen terme, des travaux sont également prévus à 
l’école élémentaire René Goscinny.

Marie-Pierre Madaule, Adjointe à l’Education
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L’enquête communication a été clôturée début novembre ; un grand merci à celles et ceux qui nous 
ont répondu ! Votre contribution est précieuse pour renforcer les liens entre les habitants et la 
collectivité, informer des événements et activités et bâtir ensemble une commune plus connectée 
et à l’écoute de tous.

Communiquons ! 
Consultation citoyenne sur vos préférences 
et attentes

A u total 110 questionnaires ont été remplis en ligne 
ou via le questionnaire papier, ce qui représente 
environ 2,4 % de la population, et 5,5 % des foyers. 

Nous vous invitons à continuer à partager vos attentes en 
matière de communication et les améliorations possibles  
en écrivant à : webmaster@auzeville31.fr. 
Dans cette enquête, vous plébiscitez le Télex, le Flash 
Infos et la Lettre d’Auzeville comme canaux de préférence.  
Bien que le site interne soit également souvent consul-
té, le Télex vous semble le plus efficace pour vous 
tenir informés. Même si les informations sont consi-
dérées comme pertinentes, nous pouvons améliorer 

la visibilité des événements. Vous souhaitez une infor-
mation plus exhaustive sur les réseaux, pas unique-
ment autour des événements festifs. Pour enrichir 
nos canaux de communication, plus des trois-quarts 
des répondants se déclarent intéressés par une appli-
cation digitale et nous allons approfondir ce sujet en 
2025. Des alertes sms sur téléphone pour les situations 
d’urgence ont été également demandées par certains.  

Plusieurs personnes mentionnent la possibilité de donner 
des idées pour la commune, à travers une application, 
des sondages réguliers ou une boîte à idées par exemple.

Quels canaux de communication de la commune utilisez-vous régulièrement ?

Quels canaux préférez-vous pour recevoir des informations de la commune ?

Quels canaux de communication pensez-vous être les plus efficaces ?

Site internet
Facebook
Instagram

Télex
Flash

Lettre d’Auzeville

Site internet
Facebook
Instagram

Télex
Flash

Lettre d’Auzeville

Site internet
Facebook
Instagram

Télex
Flash

Lettre d’Auzeville

61 (62,2 %)
12 (12,2 %)

16 (16,3 %)
79 (80,6 %)

69 (70,4 %)
79 (80,6%)

32 (32,7 %)
8 (8,2 %)

19 (19,4 %)
66 (67,3 %)

61 (62,2 %)
56 (57,1 %)

35 (35,7 %)
9 (9,2 %)

22 (22,4 %)
62 (63,3 %)

53 (54,1 %)
41 (41,8 %)

 Suite page 6
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Comment évaluez-vous la présence en ligne 
de la commune, notamment son site web et 

ses réseaux sociaux

Trouvez-vous que les informations 
fournies par la commune sont 

pertinentes par rapport à vos besoins ?

Si la commune venait à avoir une application 
smartphone pour une communication plus 

réactive, l’installeriez-vous ?

Trouvez-vous que les informations 
sur les événements locaux sont 

suffisamment visibles et claires ?

60

40

20

0
Non

pertinente
Peu

pertinente
Assez

pertinente
Pertinente Très

pertinente

5 (5,1 %)

16 (16,3 %)

44 (44,9 %)

21 (21,4 %)

12 (12,2 %)

OUI
81,6 %

NON
18,4 %

NON
22,4 %

OUI
77,6 %

NON
22,4 %

OUI
77,6 %

Marie-Caroline Chauvet, Conseillère municipale déléguée à la communication
Kenny Rogier, Chargé événements et communication 

Plusieurs d’entre vous demandent une communication 
plus régulière et détaillée sur les événements à venir. 562 
foyers sont abonnés au Flash Infos qui paraît tous les 
jeudis pour une information plus fréquente que le Télex 
mensuel. Vous évoquez aussi une annonce mensuelle sur 
les réseaux sociaux, telle que : « Ce mois-ci à Auzeville ». 

Vous souhaitez avoir davantage d’informations en 
particulier sur : 
>  les projets de la commune, leur avancement (notam-

ment pour les projets d’urbanisme), et si pertinent, leur 
retour sur investissement ;

>  les décisions du conseil municipal, de manière résumée ;
>  le rôle et l’organisation des agents municipaux ;

>  les activités du CCAS ;
>  le calendrier des équipes sportives ; 
>  les travaux dans la commune et l’entretien des es-

paces verts ;
>  les acteurs de la santé et les pharmacies de garde
>  les rôles et décisions de l’intercommunalité (Sicoval)

Des informations sur la vie locale, dans toute sa diver-
sité, y compris générationnelle, de quartier, associa-
tive ou économique sont largement plébiscitées : nous 
comptons également sur vous pour nous faire parvenir 
les informations que vous souhaitez partager. Écrire à : 
webmaster@auzeville31.fr

Restez connectés ! Consultez le site internet et les réseaux sociaux : Instagram et Facebook 
mairieauzevilletolosane ; abonnez vous au FlashInfos 
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F ace aux changements récents, croissance de la population, vieillissement des équipements, impact du Covid, il était 
temps de repenser notre approche. Ce projet vise à rassembler tous les acteurs locaux - collectivité, associations, 
écoles et structures périscolaire, professionnels, bénévoles et habitants - autour d’objectifs communs, en misant 

sur la collaboration et la transversalité.

L’idée ? Tendre à rendre la culture toujours plus acces-
sible à tous, créer des ponts entre les générations et 
les cultures, et sensibiliser aux enjeux environnemen-
taux. Inspiré par une vision inclusive de la culture, le 
projet vise à créer un environnement où chaque citoyen 
pourra s’épanouir et participer activement à la vie cultu-
relle locale.  Ce projet, c’est notre chance de construire 
ensemble l’Auzeville de demain ! En impliquant tout le 
monde, nous allons faire de la culture un véritable mo-
teur de notre communauté. Alors, prêts à relever le défi ? 
Rejoignez le Comité Consultatif.

Si vous souhaitez participer au Comité Consultatif  
dédié aux habitants qui sera constitué prochainement 

veuillez nous contacter à l’adresse mail suivante : 
vieassociative@auzeville31.fr

Texte complet et documentation annexe prochainement 
disponibles sur le site de la Mairie.

Isabelle Nguyen Dai, Conseillère municipale, 
déléguée au développement de la politique culturelle

TROIS GRANDS AXES VONT GUIDER CETTE ACTION :

Le Projet Culturel Territorial « Auzeville : 
Terre de cultures »
Un nouvel élan pour notre commune !
Ce mois-ci, après deux ans de diagnostic, enquête, rencontres et concertation, notre commune se 
dote d’un tout nouveau Projet Culturel Territorial baptisé « Auzeville : Terre de cultures ».
C’est l’occasion de donner un nouvel élan à notre vie culturelle !

La « Culture pour tous »,
ancrée dans l'éducation 
populaire

Le « Patrimoine Vert des Terres et des 
Hommes » qui met en valeur notre héritage 
naturel et agricole et d’expertise avec la 
présence de l’Agrobiopôle.

« Faire société » 
pour renforcer 
nos liens

1 2 3

Jean LAUZERAL
Jean LAUZERAL vient de nous quitter. Une bien triste nouvelle.

J ean était né le 20 mars 1935 à Rabastens, dans 
le Tarn. Il était arrivé sur notre commune au mi-
lieu des années soixante au lotissement des Iris 

Bleus. Beaucoup, parmi les anciens, l’ont connu en tant 
que responsable de l’association des parents d’élèves. 
Son souci de fournir les meilleures conditions de tra-
vail aux enfants l’amenait à s’impliquer totalement. 
Avec lui, dans le cadre des activités sportives du Foyer 
Rural René Lavergne on découvrait une montagne dif-
férente avec un œil vers les sommets et l’autre vers les 
« petites fleurs » d’altitude. Et aussi son grand respect 
des règles de sécurité. Il était professeur à l’INSA où il 
enseignait les matières du dessin industriel… et avait 
à titre personnel une belle habileté pour le dessin et 

la peinture artistiques. Ses expositions dans les sites 
communaux d’Auzeville étaient appréciées.
C’était, bien avant l’heure, un écologiste rigoureux et 
vigoureux dans la théorie comme dans la pratique 
quotidienne. Ce qui l’amenait à s’impliquer compléte-
ment dans la vie communale. Toutes ces convictions, 
il les a défendues bec et ongle, un peu partout sans 
oublier ses articles dans la LdA des 10 premières an-
nées. Un ami pour beaucoup d’entre nous est parti le 6 
novembre dernier. Il restera à jamais dans nos cœurs. 
Au revoir Jean.

François-Régis Valette et Stéphane Lelong
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C et espace d’1,3 hectare, hébergera des parcelles à 
usage collectif, des parcelles à usage individuel et 
rassemblera les habitants autour des thèmes de la 

convivialité et du partage des savoirs, du respect du sol 
et de la biodiversité ainsi que de l’alimentation saine et 
de l’auto-suffisance alimentaire.
Jeudi 26 septembre, les membres du groupe des futurs 
jardiniers se sont réunis pour une 3e session de travail 
collaboratif. 
Après avoir défini les besoins et imaginé son aménage-
ment lors des ateliers précédents, il s’agissait maintenant 
de réfléchir au fonctionnement de ce nouvel espace et 
de lui trouver un nom (mais pour l’instant, suspens …) !
Comme pour chaque atelier, les échanges ont été riches, 
conviviaux et constructifs ! Ici, l’on ne parlera pas de « 
première pierre » pour inaugurer le chantier, mais de « 
première plantation » avec la mise en place dès décembre 
2024 d’une haie champêtre de 200m sur le domaine 
public, incluant des arbres fruitiers locaux. 
Nous aurons l’occasion lors de la prochaine LdA de vous 
présenter le fruit du travail de ces habitants avec notam-
ment les aménagements retenus.
Pour vous faire patienter, voici un florilège de témoi-
gnages recueillis auprès des futurs jardiniers : 

Pourquoi avez-vous choisi de vous impliquer dans 
ce projet de Jardins Partagés ?
« Petite, j’avais envahi le balcon de notre appartement 
de pots de fleurs, rêvant d’avoir un jardin. Par des amis, 
un bout d’une jachère m’a été prêté, tout près d’une rési-
dence. L’année suivante, une vieille dame charmante et 
pleine de bons conseils m’a rejointe, puis un couple et 
enfin d’autres enfants ! Un petit havre de bonheur partagé ! 
J’aimerais un peu ça pour d’autres, grands et petits. »
« La nature, prendre soin du végétal m’apporte du bien 
être. Habitant en appartement, un petit coin de potager 
me manquait pour être en contact direct avec la terre. »
« Ce projet de jardin est une opportunité de voir fleurir un 
lieu de rencontre et de cultiver un espace de partage. »

Que pensez-vous de la démarche de co-construc-
tion avec les habitants ?
« C’est une excellente expérience qui favorise les ren-
contres entre voisins et habitants. »  
« Cette démarche est très importante pour s’adapter au 
plus juste et répondre véritablement aux besoins d’une 
population qui va faire vivre le projet collectif du jardin 
par la suite. ». 
« Tous les «co-constructeurs» de ce projet partagent, 

avec des motivations variées, l’intérêt de le faire aboutir. 
La pluralité des souhaits et des expériences permettra de 
l’enrichir, de se l’approprier et d’amorcer une dynamique. »

Qu’allez-vous trouver dans ces jardins que vous 
aimeriez faire partager à d’autres personnes ?
« Des variétés anciennes de légumes qui ne sont plus 
consommées par la population et des fleurs qui favo-
risent la biodiversité. »
« S’il y a jardins «partagés» il y a forcément rencontres, 
échanges, partages ! C’est donc avant tout un lieu de vie 
et ce, au cœur d’un espace naturel. Avoir en commun 
une activité qui suit les rythmes de la nature me paraît 
un élément d’équilibre, de satisfaction et aide peut-être à 
avoir un autre rapport au(x) temps (horaire et météo !). »
« Le travail simple de la terre et du potager, des échanges 
conviviaux dans un lieu et une atmosphère paisible et 
ressourçante dans un cadre naturel. »  
« Aussi, plus généralement des valeurs qui m’animent 
depuis longtemps : l’écologie, la préservation de la biodi-
versité et de l’environnement, la santé et l’alimentation, 
l’éducation ludique et concrète des générations futures, 
l’observation et la sensibilisation à la beauté de la terre. »

Qu’auriez-vous envie de dire aux Auzevillois à pro-
pos de ce projet ?
« Rejoignez-nous au jardin partagé pour cultiver ensemble 
un espace naturel dans la bonne humeur, pour renforcer 
les liens de notre communauté et savourer les fruits de 
notre travail collectif. »
« Ça devrait être chouette !!! »
« Toutes les idées et bonnes volontés sont bienvenues 
pour co-construire et pérenniser durablement les jardins 
qui se veulent un espace de partage convivial et accueil-
lant pour les jardiniers en herbe ou expérimentés, sans 
oublier la biodiversité ; et pourquoi pas semer des graines 
pour de nouvelles vocations à venir ? »

Si vous voulez en savoir plus, rendez 
vous sur le site Internet de la Commune, 
rubrique Environnement !  Et si vous vou-
lez nous rejoindre, appelez l’accueil de 
la mairie au 05 61 73 56 02 ou envoyez 
un mail à accueil.mairie@auzeville31.fr 

Article écrit à plusieurs mains : Claire Maylié, Denis 
Baudet, Anne Cazin, Isabelle Naulin, Nicolas Boullier

Nos jardins partagés : acte 3 
Les jardins partagés d’Auzeville qui seront 
situés en bordure du ruisseau Bonneval et de 
sa mare, à proximité du château des Frères 
Tailleurs et du château Marly, commencent à 
prendre forme, tout du moins sur le papier ! 
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Les deux sous de la commune : 
un budget de fonctionnement maîtrisé 
et une très importante relance de nos 
investissements marquée par une incertitude 
sur le niveau des subventions

L e résultat 2023 de notre budget de fonctionnement 
a été meilleur que prévu avec une marge brute supé-
rieure à 350 000 euros, permettant pour la première 

fois de financer le remboursement de nos emprunts sans 
recours aux excédents des budgets annexes d’aména-
gement. 

      Au vu de l’inflation très élevée des années 2022 et 2023 
l’Etat a décidé à juste titre une augmentation sensible des 
salaires des agents communaux avec un plein effet sur 

le budget 2024. De plus nous avons choisi de recruter à 
la rentrée scolaire 2023 deux cuisiniers afin d’assurer une 
restauration scolaire de qualité. Tout cela se traduit par 
une augmentation importante du budget de personnel de 
la commune en 2024 et induit une baisse significative de 
notre résultat financier, la marge brute restant positive 
mais sans couvrir complètement le financement de la 
dette (225 000 euros de remboursements en 2024).

Dépenses en euros Compte 2020 Compte 2021 Compte 2022 Compte 2023 Budget 2024

Charges à caractère générales 738 996 819 334 1 069 686 947 615 1 046 832

Charges de personnel 2 246 832 2 319 554 2 296 755 2 432 726 2 575 694

Autres charges de gestion courante 261 342 262 617 329 006 331 625 389 608

Intérêt des emprunts 209 625 193 692 175 845 153 700 139 137

Divers (sauf provisions) 35 887 44 799 25 261 29 151 40 000

TOTAL 3 492 682 3 639 996 3 896 553 3 894 817 4 191 271

Recettes en euros Compte 2020 Compte 2021 Compte 2022 Compte 2023 Budget 2024

Impôts et taxes 2 174 482 2 319 243 2 741 406 2 934 086 3 020 268

Dotations et participations 762 147 725 824 640 346 615 436 610 875

Produits des services 326 883 405 380 460 485 473 719 492 434

Autres (sauf produits financiers) 223 928 272 535 225 477 234 575 181 200

TOTAL 3 487 440 3 722 982 4 067 714 4 257 816 4 304 777

Marge brute (écart entre recette cou-
rantes et dépenses courantes) - 5 242 82 986 171 161 362 999 113 506

BUDGET DE FONCTIONNEMENT COURANT 
(hors reversements des budgets annexes et vers le budget d’investissement)

Nota : pour les années antérieurs à 2021, le coût des agents détachés du Sicoval auprès de la mairie est réintégré dans le budget 
personnel ce qui présente une différence par rapport aux comptes officiels de l’époque tenus de façon erronnée.

 Suite page 10
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Le redressement de notre budget de fonctionnement 
reste donc fragile. Certes, la livraison des programmes 
de constructions neuves va induire une augmentation de 
nos recettes mais elle ne commencera qu’en 2026 pour 
atteindre son plein effet seulement en 2028-2029. 
Avec le retour d’une inflation voisine de 2 % et sous 
condition de poursuivre une gestion rigoureuse des 
effectifs communaux et de nos dépenses courantes nous 
pouvons cependant être relativement optimistes. C’est 
pourquoi nous avons fait le choix de ne pas augmenter le 
taux de la taxe foncière. Cette option a été prise, d’autant 
plus que sont instaurées cette année la taxe Gemapi au 
profit du Sicoval ainsi que la taxe spéciale d’équipement 
du Grand Projet Ferroviaire Sud-Ouest.
Ce choix de stabiliser le taux de l’impôt foncier n’est 
tenable qu’à condition d’une évolution raisonnable de 
la masse salariale qui représente plus de 60% de nos 
charges.
Nous ne souhaitons plus équilibrer notre fonctionnement 
en piochant dans les bénéfices des budgets annexes 
d’aménagement. Les bénéfices de l’Opération Argen-
to sont considérables mais il nous faut les consacrer 
exclusivement aux investissements urgents qui sont 
nécessaires sur la commune. Certains peuvent penser 
que nous sommes maintenant une commune « riche ». 

C’est une illusion car entre 2013 et 2022 la commune 
aurait dû investir entre 6 et 7 millions pour être au niveau 
de la moyenne des communes de même taille, ce qui n’a 
pas été fait. Cela nous impose un certain rattrapage et de 
plus nous devons faire face aux obligations de rénovation 
énergétique des bâtiments. 
Nous avons fait le choix d’un plan pluriannuel d’inves-
tissement 2023-2027 provisoirement réévalué à plus de 
13 millions d’euros car certaines opérations semblent 
plus chères que prévu et nous faisons le choix d’une 
rénovation ambitieuse de l’Espace René Lavergne. Les 
principales sources de financement de ce plan sont les 
suivantes :
>  Les bénéfices des budgets annexes, essentiellement 

Argento
>  La taxe d’aménagement
>  Le Fond de compensation de la TVA
>  Les subventions diverses de l’Etat, du Département et 

de la Région

Les opérations qui sont déjà engagées ont été largement 
subventionnées et seront menées à bien avec des restes 
à charge relativement faibles pour la commune.

Budget 
TTC

Subventions Fond de com-
pensation TVA Commune

État Région Département Autres

Rénovation de la mairie 
(toitures, géothermie, 
volets roulants)

565 000 146 885 16 948 181 236 77 236 142 696

École maternelle René 
Goscinny : rénovation 
énergétique (543 000 €)

726 264 270 531 181 565 99 280 174 888
Groupe scolaire Aimé Césaire : 
traitement du confort d’été  
(191 000 €)

Yourte (CLAE maternelle 
Goscinny) 106 384 27 997 41 535 14 543 22 309

Église (renforcement, 
électricité, sols et voûtes) 230 000 27 552 31 441 171 007

Équipement cuisines et 
véhicule cantine 116 104 37 721 15 871 62 512

Terrains de jeux des Près Verts 66 188 22 069 9 048 35 071

Réfection entrée cimetière 27 682 3 784 23 898

Tennis, réfection de deux 
cours (*) 70 000 7 870 20 988 5 247 9 569 26 326

Ateliers municipaux et Chai (**) 846 900 293 501 115 771 437 628

TOTAL 2 754 522 417 416 24 818 792 629 46 782 376 543 1 096 334

LES PRINCIPALES OPÉRATIONS D’INVESTISSEMENT RÉALISÉES OU EN COURS

(*) Pour le tennis, nous sommes encore en attente de la décision du département

(**) Pour les ateliers municipaux nous avons eu un refus de prise en charge par la préfecture au titre de la DETR 2024 (Dotation d’Équipement des Terri-
toires Ruraux). À noter que cette opération est aussi financée en partie par la vente des anciens ateliers.
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Les subventions ne seront probablement pas dans 
les mêmes proportions pour les opérations à venir. 
Le contexte difficile des finances publiques nous fait 
craindre une baisse des aides d’Etat. Le département de 
Haute-Garonne, particulièrement généreux jusqu’à main-
tenant, se trouve face à des difficultés de financement 
importantes à cause notamment de la crise de l’immobi-
lier et de la baisse des Droits de Mutation. 
Il est trop tôt pour conclure, mais il y a un risque que 
nous soyons obligés de revoir le calibrage de certaines 
opérations, voire de les différer

RAPPEL DES OPÉRATIONS À VENIR :
>   La rénovation énergétique de l’école élémentaire René 

Goscinny : les études d’architecture sont en cours et 
les travaux seront terminés à la rentrée 2026 pour un 
budget voisin de 2 millions

>  La rénovation complète de l’espace René Lavergne : 
nous lançons un concours d’architecte avec un objectif 
de réalisation sur 2026-2027 pour un coût proche de 4 
millions

>   La création de salles municipales notamment dans la 
Grange Lauragaise, la réhabilitation de la Mairie Vieille 
et de la salle paroissiale.

>  L’aménagement de l’aire de loisir Aulympie et le ver-
dissement de la place Tolosane ; la réhabilitation de la 
place de la Clape

>  Des travaux de voiries indispensables (réfection de 
trottoirs et de chaussées, aménagements de piste 
cyclables)

>  Nous installerons autant que possible des panneaux 
photovoltaïques sur les bâtiments communaux

>  Enfin de nombreux projets de tailles plus modestes (jar-
dins partagés, renouvellement des véhicules, aires de 
jeux, panneaux de signalisation,etc…)

Jean-Louis Malliet
Conseiller municipal délégué aux finances

Nota : pour plus d’information vous pouvez trouver le rap-
port d’Orientation Budgétaire sur le site de la commune : 
Ma Ville/Vie Municipale/Budget Communal ; vous pouvez 
également assister aux réunions de la commission des 
finances qui sont ouvertes à tous les citoyens.

L e quartier Argento comporte 6 macro-lots (construc-
tions formées de plusieurs entités) et 15 lots desti-
nés à accueillir des habitations individuelles comme 

le montre le SCHÉMA 1. 
>  Le macro-lot 1 : les travaux de construction ont débuté 

mi-2024. Des appartements seront accessibles avec 
un dispositif de Bail Réel Solidaire (ou BRS). Il s’agit 
d’un dispositif permettant à des ménages modestes de 
devenir propriétaires à un coût relativement abordable 
par rapport aux prix du marché immobilier, notamment 
en zone tendue.

>  Le macro-lot 2 : c’est le plus petit macro-lot du quartier. 
La construction n’a pas encore débuté. Le bâtiment 
devrait accueillir à terme un cabinet vétérinaire.

>  Le macro-lot 3 : les travaux de construction n’ont pas 
encore démarré.

>  Le macro-lot 4 (ou programme Gaïa) est construit par 
Belin Promotion. Les bâtiments ont une architecture 

contemporaine qui optimise l’utilisation de l’espace. 
C’est le macro-lot le plus avancé et la livraison des 
appartements est prévue au premier trimestre 2025. 

>  Le macro-lot 5 : La construction a débuté mi 2024. Le 
promoteur, Vinci, prévoit la livraison des appartements 
pour le 4e trimestre 2025.

>  Le macro-lot 6 sera divisé en 3 entités, BRS, LLS (loge-
ments locatifs sociaux) et logements libres (SCHÉMA 2). 
L’entité centrale (en orange) fait l’objet d’un projet d’ha-
bitat participatif appelé « Le Village » pour lequel vous 
trouverez plus de détails dans l’article suivant. 

En conclusion, tous ces programmes d’immobilier neuf 
dans l’éco-quartier d’Argento vont permettre d’accueillir 
de nouveaux auzevillois courant 2025. 

 Suite page 12

Le point sur Argento : 
où en sommes-nous ? 
Le projet d’aménagement de l’éco-quartier Argento représente un projet ambitieux pour la 
commune, incluant des bâtiments à haute performance énergétique, des espaces verts, et des 
mobilités douces. Les constructions commencent progressivement au cours de cette année. 
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SCHÉMA 1 : REPRÉSENTATION DES 
MACRO-LOTS DU QUARTIER ARGENTO

SCHÉMA 2 : PROJET DE CONSTRUCTION 
DU MACRO-LOT 6

Christelle Kieny, Conseillère municipale

Macro-lot 1 Macro-lot 2 Macro-lot 3 Macro-lot 4 Macro-lot 5

Superficie des macro-lots (m²) 3 185 881 4 889 4 199 4 011

Nombre d’appartements 37 0 56 52 62

Par courts de tennis
Une nouvelle jeunesse pour nos courts de tennis qui s’ouvrent aussi à tous les Auzevillois. 

L e projet de rénovation des courts de tennis était une 
priorité depuis longtemps en raison de leur vétusté 
et des risques d’insécurité qu’ils présentaient pour 

les utilisateurs. Pendant ce mandat, l’équipe municipale 
a décidé de rénover deux des trois courts de tennis, le 
troisième étant jugé moins problématique en termes de 
sécurité. La réfection des courts de tennis a été financée 
de manière partagée (voir page 10).

Cette rénovation permettra au club de tennis de continuer 
à initier les enfants et les adultes à la pratique de ce sport, 
ainsi que d’organiser des compétitions.

De plus, la municipalité souhaite rendre ces installations 
accessibles à tous. Concernant l’accès aux courts de ten-
nis, il a été décidé de laisser un accès libre au terrain non 
rénové, sans y installer de serrure.

Pour les deux terrains rénovés, un logiciel de réserva-
tion sera mis en place et géré directement par le Foyer 
Rural. Les habitants pourront se rapprocher du bureau du 
Foyer Rural pour obtenir une carte d’accès aux terrains. 

Cet accès gratuit sera réservé aux habitants d’Auzeville, 
avec une carte par foyer, et limité aux créneaux restants 
après ceux déjà attribués aux adhérents.
L’objectif est d’encourager la pratique sportive pour tous, 
sans barrière financière, tout en veillant à maintenir des 
plages horaires réservées aux membres du club pour 
leurs activités encadrées.

Bakhta Kelafi, Adjointe au Sport
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Bourg-Centre Occitanie 
Mais qu’est-ce donc ?
Avez-vous vu ces nouveaux panneaux à l’entrée d’Auzeville ? 

Pourquoi ? 
Il atteste de la labélisation de la commune en tant que 
Bourg-Centre Occitanie 22-28 : ceci est un label régional.

Qu’est-ce que ce « Bourg-Centre Occitanie » ? 
C’est un document exprimant les visions d’aménagement 
de la commune à court, moyen et long terme. Cette 
démarche nous permet de mieux anticiper l’avenir pour en 
appréhender les enjeux et leur influence sur les politiques 
publiques.

Comment a-t-il été élaboré ?
A partir d’un diagnostic qui définit les grands défis que la 
commune devra relever.

Quels sont ces grands défis ?

1 : Développer la cohésion Sociale et Urbaine car la 
commune connait une forte pression démographique 
liée à sa proximité avec Toulouse.

2 : Renforcer les services et équipements publics : c’est 
rénover les équipements publics, voire en construire de 
supplémentaires et créer des logements pour tous.

3 : Maintenir le caractère de « territoire d’excellence » 
en matière de transition grâce à la présence de 2 pôles 
d’excellence agricole/agronomique et artistique qui 

sont des atouts pour 
les habitants,  ainsi 
qu’une superficie de 
terres agricoles, gage 
de qualité de vie en bord 
d’une métropole comme 
Toulouse et son presque million d’habitants.

Et concrètement ? : 
des projets émergent tels que les Jardins partagés, le 
parc Aulympie, le Plan Culturel de Territoire, l’alimentation 
à l’école, l’engagement pour la rénovation énergétique 
des écoles, les cheminements doux, et biens d’autres qui 
sont encore à l’étude.

Quels avantages ?
En dehors d’une stratégie partagée par tous (Mairie et 
citoyens), la Région viendra aider financièrement les 
projets de la commune.

Où trouver tous les détails ?  
Sur le site internet de la mairie (rubrique 
Vie Municipale) ou en flashant le QR 
Code.

Alice Mellac, Conseillère communautaire

Michel BOUTAUD
Michel BOUTAUD est né le 1er janvier 1944 à Toulon.

A près ses études et au retour de ses années pas-
sées au Canada il s’oriente résolument dans 
une activité cinématographique. Pour son film 

« Un cri dans l’hiver » il recevra le prix d’honneur lors 
des 13émes Journées Mondiales du film 8mm et su-
per 8, à Paris, en 1972. Il séjournera ensuite à Rome 
aux studios de la Cinnecitta où il rencontrera Federico 
FELLINI. A la fin des années 70 il montera des spec-
tacles de grande illusion. A son arrivée à Auzeville au 
début des années 1990 il créera l’Association REMI 
qui développera des activités dans le domaine du ci-
néma, qui organisera l’exposition « Créateurs d’Art », 
les rencontres cinéma et des reportages vidéos. Il ré-
alisera le documentaire « Mémoire d’Auzeville ». Puis 

il tournera à l’été 2006, sur la commune d’Auzeville, 
une comédie sentimentale « Au fil de l’eau… si on s’ai-
mait » avec des auzevillois parmi les 17 comédiens. 
Il avait rencontré Belinda au début des années 1970. 
Ce sera la femme de sa vie avec laquelle il partage-
ra sa vie jusqu’à son décès survenu le 30 septembre 
2024. Il a été inhumé au cimetière d’Auzeville.
Tous ceux qui l’ont connu garderont de lui le souvenir 
d’une personne d’une immense modestie, tellement 
attachante et qui provoquait d’emblée une extraordi-
naire empathie. Au revoir Michel et un immense merci 
pour tout ce que tu as apporté à notre commune.

François-Régis Valette 
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#1 L’HABITAT PARTICIPATIF :  
MAIS QU’EST-CE AU JUSTE ?
Vous avez la possibilité d’imaginer votre futur logement 
avec vos futurs voisins, dans un projet d’habitat groupé 
participatif en accession sociale, appelé « Le village », 
situé sur les pentes d’Argento. La coopérative Faire-
Ville, en collaboration avec le bailleur social Les Chalets, 
accompagne les aménageurs, les opérateurs, les archi-
tectes et les habitants accédants pendant toutes les 
étapes : de l’animation du processus de constitution du 
groupe des futurs voisins, à la programmation participa-
tive jusqu’à la livraison des logements. 

À mi-chemin entre projet personnel et collectif, si l’espace 
est partagé il n’en demeure pas moins que les valeurs 
doivent l’être tout autant : 
>  Solidarité et convivialité : les habitants co-conçoivent 

leur logement (orientation, nombre et taille des pièces, 
balcon ou terrasse, …) et les espaces communs (ex : 
laverie, jardins, pièce commune d’activités diverses…), 
favorisant ainsi la solidarité et le vivre ensemble. 

>  Mixité sociale et intergénérationnelle : ce type d’habi-
tat encourage la diversité sociale et les échanges entre 
générations. 

>  Écologie et frugalité : l’habitat participatif permet de 
repenser nos modes de vie de façon plus écologique 
et dans la préservation des ressources.

Ces valeurs font de l’habitat participatif un véritable pro-
jet de vie, au-delà d’un simple projet immobilier. 

Présent depuis peu en France, l’habitat participatif est 
déjà très développé en Allemagne, en Suisse ou en 
Norvège. En Suisse, on estime à 5 % le parc immobilier 
construit sur ce mode, soit 130 000 logements. En Nor-
vège, les chiffres tournent autour de 15 % du parc. La 
palme revient à Oslo avec 40 % de son parc ou à Tübin-
gen, en Allemagne, où plus de 80 % des logements neufs 
sont construits en habitat participatif.

Ce projet vous intéresse ?  Rendez-vous à la mairie les 
4 et 19 décembre à 18h et contactez le : 05 61 21 61 19 

ou 06 99 62 77 01, par mail : aucontact@faire-ville.fr

#2 « LIENPOURLAUTRE », UNE 
INGÉNIERIE SOCIALE AU PROFIT 
DE TOUS
Entretien avec Christophe Lefevre, président d’une asso-
ciation bien singulière :

Christophe, si je vous demandais de qualifier en deux 
mots Lienpourlautre ?
« Je dirais intérêts croisés et complémentarités. Notre 
mission est d’organiser des colocations judicieuses 
entre des personnes reconnaissant des intérêts à vivre 
ensemble. Nous dépassons le concept du « qui se res-
semble s’assemble » en proposant celui du « qui se 
complète s’enrichit ». A nous d’associer les complémen-
tarités pour créer à l’échelle d’une maison -appelée cel-
lule de vie- une petite entité autonome financièrement et 
socialement viable, les apports des uns compensant les 
carences des autres. »

À qui s’adresse votre dispositif et comment chacun en 
tire-t-il avantage ?
« Toute personne apte à la colocation est la bienvenue. 
Nous ne trions pas dans les fragilités. Chacun venant 
avec la sienne, qu’elle soit financière, sociale, physique ou 
autre. Nous ne nous préoccupons que de deux éléments : 
les besoins du candidat afin de combler ses précarités 
ainsi que ses apports potentiels pour combler celles des 
autres. »

Sur quels budgets s’appuie la construction économique 
de votre projet ?
« Aucun besoin de budget pour monter une cellule. Celle-ci 
n’est construite que si elle est financièrement autonome. 
Nous garantissons à un propriétaire le loyer du marché. 
Ce loyer est payé par les colocataires dont chacun des 
apports est valorisé pécuniairement. Les membres de la 
colocation valident ensemble cet équilibre par une charte 
de vie qui permet à chacun de reconnaitre l’autre pour 
ce qu’il apporte à la collectivité. Il n’y a pas de mauvais 
candidat, il n’y a que des équilibres à trouver. »

Mais ces « cellules de vie » constituées, la difficulté 
n’est-elle pas de les loger ?...
« Nous voulons compléter un dispositif social saturé 
en puisant dans le parc locatif privé, mais aussi dans le 
potentiel grandissant des séniors isolés dans leur trop 

Habiter autrement
Avez-vous imaginé co-concevoir votre logement ? Avez-vous envisagé de nouvelles pratiques de 
vivre ensemble ? Parce qu’avoir un toit sur la tête est la première des nécessités, la commune sou-
tient les acteurs du territoire qui favorisent l’intérêt partagé.  
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VIE DE NOS JEUNES

grande maison et qui souhaitent rester chez eux le plus 
longtemps possible. Nous bâtissons alors un projet dans 
lequel ils sont propriétaires amortissant leur bien et éga-
lement acteur, comme les autres membres de la cellule 
en construction. »

Sur le plan social, nous percevons bien les intérêts d’un 
tel dispositif qui offre une garantie à chaque partie (pro-
priétaires et locataires) d’être gagnante. C’est pourquoi 
nous invitons les propriétaires intéressés à contacter 
l’association pour plus d’informations.    
https://www.lienpourlautre.com/

Pour continuer à découvrir et partager différents 
modes d’habiter autrement, nous vous donnons 

rdv le samedi 29 mars 2025 de 14h à 18h 
à la mairie pour la 3eédition des Journées 
Nos différences : « Habiter autrement »

Sylvia Rennes, Adjointe à la cohésion sociale                

Nos écoliers à la découverte des 
produits alimentaires fermentés
L’AgroToulouse, L’École Comestible, GreenSAT et la Mairie d’Auzeville, se sont associées à l’occasion 
d’une opération qui a rassemblé plus de 160 écoliers de 2 établissements scolaires le 7 juin 2024. 
Cet événement s’est déroulé dans le cadre des Journées Nationales de l’Agriculture 2024, dont le 
thème était cette année « L’éducation à l’alimentation ».

C ette opération a connu un franc succès et faisait 
notamment partie des événements « Coup de 
cœur » de ces journées. Cette distinction a permis 

aux organisateurs de bénéficier d’un soutien financier de 
la part de la Fondation Avril, pour monter l’événement. 
Pour illustrer le thème, le choix s’est porté sur la fermenta-
tion. Les enfants ont pu découvrir le processus de fermen-
tation par le biais d’ateliers d’observation, de dégustation 
ou encore avec la réalisation de recettes : pain, fromage, 
yaourt, légumes lacto-fermentés, sirops fermentés. 

Ces ateliers ont eu pour objectif de montrer que la fer-
mentation est au cœur de notre alimentation. Les en-
fants se sont passionnés pour l’observation au micros-
cope des bactéries, ils ont découpé des légumes et des 
fruits, ont façonné des boules de pain. Ces sessions ont 
été animées conjointement par le Chef de la restaura-
tion collective des écoles, les bénévoles de l’Ecole Co-
mestible et les étudiants de l’association GreenSAT, soit 
près de 40 bénévoles et animateurs. Cette manifestation 
a été l’occasion pour les professionnels du secteur de 

faire valoir la qualité et le dynamisme de leurs activités 
et la réalité de leurs métiers. Nous avons ainsi accueilli 
Stéphanie Mouret Schiavon de Biograneta, paysanne cé-
réalière de blés anciens à Montbrun Lauragais ainsi que 
Candice Raffin, cheffe de cuisine végétale, qui a initié les 
enfants à la fabrication de sirops fermentés. Une coopé-
ration à renouveler, un grand merci aux élèves mobilisés 
qui se sont fortement investis en période d’examen.

À PROPOS

L’ÉCOLE COMESTIBLE
L’école comestible est une association d’intérêt général 
qui a pour mission d’éduquer à une alimentation saine, 
soutenable et savoureuse, de la terre à l’assiette. Nous 
proposons des parcours d’ateliers pédagogiques à 
l’école, afin de sensibiliser les plus jeunes et d’accom-
pagner les enseignants et les familles dans cette tran-
sition. En région toulousaine L’école comestible, inscrite 
au PAT (Plan Alimentaire Territorial), reçoit le soutien du 
Sicoval. La révolution délicieuse est en marche ! 

 Suite page 16 
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L’AGROTOULOUSE
L’AgroToulouse, l’Ecole Nationale Supérieure Agrono-
mique de Toulouse, composante de Toulouse INP, est 
une école publique qui forme des ingénieurs perfor-
mants aptes à devenir des experts dans les domaines 
de l’agronomie, de l’agroalimentaire, de l’environne-
ment et de l’œnologie. Son campus est situé au cœur 
de l’Agrobiopole sur la commune d’Auzeville et accueille 
850 élèves et alternants en formation ingénieurs et Di-
plôme National d’Œnologie mais également en masters, 
mastères et doctorat. Toutes les formations de l’Agro-
Toulouse s’appuient sur ses 6 laboratoires de recherche 
(tous associés avec l’INRAE ou le CNRS) reconnus au 
niveau national et international.

GREENSAT
Portée notamment par les élèves de l’AgroToulouse, 
GreenSAT est une association (loi 1901) membre du 
réseau RESES (Réseau Étudiant pour une Société Éco-
logique et Solidaire). Elle met en œuvre des projets éco-

logiques au sein de l’Agrobiopole qui sont voués à en-
courager les membres de l’école et les habitants de la 
commune à adopter une démarche toujours plus verte 
et respectueuse de notre planète.

JOURNÉES NATIONALES DE L’AGRICULTURE
Les 7, 8 et 9 juin 2024, partout en France, s’est tenue la 
4e édition des Journées Nationales de l’Agriculture. Sur 
quelque 1 500 événements programmés un peu partout 
en France, plus de 130 ont eu lieu. 
Portées par #agridemain et Make.org Foundation, l’am-
bition des JNAgri est d’éveiller les consciences sur tout 
ce qu’apporte l’agriculture au quotidien : productions di-
versifiées, excellence alimentaire, dynamisme des terri-
toires et souveraineté alimentaire. Cette manifestation 
est aussi l’occasion pour les professionnels du secteur 
de faire valoir la qualité et le dynamisme de leurs activi-
tés et la réalité de leurs métiers. 

 Juliette Helson

De gauche à droite : Dominique Lagarde, maire d’Auzeville, 
Juliette Helson et Noémie Sangély, L’école comestible, 
Clémentine Lattelais, communication Ensat,  
Pascal Laffaille, directeur de l’Ensat
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Expression des groupes 

Le « Projet Culturel Territorial » qui 
nous est proposé est-il un projet ? 
Il a des qualités : clair, bien structu-
ré. Il embrasse l’action culturelle urbi 
et orbi. Mais les approches, certes 
pertinentes, stagnent dans la géné-
ralité. Au final, il s’apparente à un 
« bouillon de culture » où il appar-
tient désormais aux acteurs locaux 
de puiser les éléments d’un « Projet 
Culturel » …concret. Il s’ensuit que le, 
la ou les rédacteurs du texte -il n’est 
pas signé-, à ce stade, ont mangé 
leur pain blanc. Car le passage du 
général au particulier est une affaire 
bien plus complexe. Lorsqu’un Co-
mité de Pilotage aura dégagé des 
pistes tangibles, il conviendra alors 

de soumettre un « Projet » au vote du 
Conseil Municipal. 

Considérons par ailleurs l’aménage-
ment de la « Grange ». Il aurait pu être 
l’occasion d’un débat sur la création 
d’une « identité culturelle » pour la 
commune. Or, nous allons vers une 
Durante II. Identité : avoir deux salles 
polyvalentes. Est-ce vraiment néces-
saire ?

Imaginons une audace. Par exemple :  
cette grange pourrait devenir un lieu 
de création, une école de musique, 
ou tout autre forme d’expression ar-
tistique. Au choix. Nous pourrions, à 
moyen terme, cultiver une aura régio-

nale -voir plus- par la réputation et la 
qualité des ouvrages de « La Grange » 

Il y a quelques décennies Ramonville 
décidait d’organiser un « Festival de 
rue ». Il occupe aujourd’hui une place 
singulière dans la création artistique 
locale. 
Plus près de nous, fut un temps, le 
basket a porté haut les couleurs 
d’Auzeville. 

Groupe d’opposition

A quelques semaines de la fin de 
l’année 2024, il est l’heure de se re-
tourner sur les projets passés et de 
regarder ceux à venir. Notre majorité 
a maîtrisé son budget de fonction-
nement et nous pouvons financer le 
remboursement de nos emprunts, 
sans recourir aux budgets annexes. 
Nous avons par ailleurs décidé de la 
stabilité de nos impôts locaux, pour 
préserver le pouvoir d’achat de nos 
concitoyens.

Cette maîtrise du budget ne nous 
pas empêché de financer nos priori-
tés et nos investissements telles que 
l’éducation, avec le recrutement de 
nos deux cuisiniers et la rénovation 
énergétique de l’école René Goscin-
ny, la rénovation énergétique de la 
mairie et l’installation prochaine de 

panneaux photovoltaïque sur les bâ-
timents communaux. Parallèlement, 
nous avons engagé une véritable 
réflexion sur nos investissements, 
via un Plan Pluriannuel d’Investisse-
ment, dont feront partie les opéra-
tions ci-dessus. 

Nous travaillons en parallèle sur le 
projet culturel communal, voté lors 
du dernier Conseil municipal. En-
gagé après un travail de deux ans 
de concertations, de rencontres et 
de diagnostic, il se décline en trois 
grands axes et met en valeur notre 
héritage naturel, agricole et d’ex-
pertise avec la présence de l’Agro-
biopôle. Son ambition est de rendre 
accessible la culture à toutes et tous 
et favoriser les ponts entre les géné-
rations. 

Nous entamons le dernier trimestre 
d’une année agitée, qui nous a fait vivre 
deux élections, pour lesquelles vous 
vous êtes massivement mobilisés et 
nous nous réjouissons de la vivacité 
démocratique de notre Commune. 

Groupe majoritaire

AUZEVILLE EN TRANSITION

AUZEVILLE 3D
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Dans les années 1990 la partie plaine de notre commune était occupée par la Cité 
des Sciences Vertes, côté Ramonville et par l’INRAe ainsi que des lotissements 
côté Castanet. Entre les deux il y avait un vaste secteur de terres agricoles.

Le Pont de Bois, un quartier 
en mouvementen mouvement
Le Pont de Bois, un quartier 

LA GENÈSE
Notre commune rentrait dans le périmètre de la grande agglomération toulousaine. L’une des 
conséquences de cette situation était d’avoir à participer à l’accueil des nouveaux habitants qui, 
chaque année, arrivaient dans cette grande agglomération. D’où l’idée d’urbaniser ce secteur dans 
la plaine.

D’emblée il a été considéré que l’on ne devait pas se limiter à de l’habitat mais qu’il fallait aussi prévoir 
des activités économiques. Comme ceci relevait de la compétence du Sicoval, la décision fut prise de 
recourir à la procédure d’une ZAC (Zone d’Aménagement Concerté) mixte d’intérêt communautaire 
sous l’autorité du Sicoval. La mixité résultait du fait que cette ZAC accueillerait de l’habitat, des 
commerces et d’autres activités économiques ainsi que des services et des équipements publics.

LA SURFACE ET SA RÉPARTITION
Créée par délibération du Sicoval en date du 5 juillet 1999, cette ZAC a une surface totale de 45 ha 
répartis comme suit :
>  15,5 ha d’activités économiques,
>  13 ha de résidentiel, équipements publics et services,
>  3 ha de commerces,
>  11,8 ha d’espaces verts et de loisirs, de voiries et de stationnements,
>  1,7 ha de constructions existantes.

L’HABITAT 
Il est constitué par 409 logements familiaux et 472 logements étudiants.
Les logements familiaux sont composés de 123 logements sociaux soit 28 % et 103 logements 
en accession à prix abordable soit 25 %.
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Il fait bon vivre 
au Quartier du Pont de bois

Un constat général et que l’on 
se doit de souligner, les propos 
recueillis sont unanimes : « le 
quartier est calme et très agréable 
à vivre ». Plusieurs précisent 
même : « je ne regrette pas mon 
choix, et si c’était à refaire, je le 
referais sans hésitation ».

Le mieux pour le savoir est d’interroger des 
habitants, récemment installés ou y résidant depuis 
le début. C’est ce que nous avons fait au gré de nos 
rencontres ou en allant voir quelques commerçants 
ou professions libérales.

Bien évidemment la proximité de nombreux 
équipements est appréciée : « l’école, les crèches, la 
médiathèque, le City Stade, la Poste mais également 
la desserte par les transports en commun avec 
notamment le L6 qui amène rapidement au métro ».  
À tout cela d’autres « tiennent à ajouter les 
possibilités de balade à pied ou à vélo et l’accès très 
facile au Canal ». Pour beaucoup : « on se croirait à 
la campagne tout en étant très près de Toulouse ».
Et pour les restaurants. Ils citent spontanément 
« Chez Monsieur M et L’Atelier en espérant que ce 
dernier ouvre à nouveau rapidement ».   

Luciana F., du salon de coiffure C’Parfait, une des 
premières arrivées dans le quartier est une figure 
bien connue et sa clientèle est surtout locale et 
fidèle. Elle est présidente du Conseil syndical de 
copropriété des commerces et confirme que les 13 
copropriétaires, essentiellement dans le secteur de 
la santé, « sont très satisfaits de leur implantation » 
mais elle tient à préciser : « nous sommes tous un 
peu inquiets du devenir de l’ex Casino ». Sarah G., 
esthéticienne, se dit également ravie de ce quartier.
Quant à Axel D. arrivé depuis à peine une année pour 
reprendre l’activité de « Chez Monsieur M ». Il « se 
sent plutôt bien ». Quoique que « n’ayant pas encore 
de relations établies, je cherche des opportunités 
pour collaborer avec des commerces et bureaux ». 
Ce qui lui plait ? « L’ambiance chaleureuse de la 
clientèle ». Il ajoute : « comme j’adore travailler des 
ingrédients de qualité frais et locaux et créer de 
nouveaux produits, j’espère satisfaire ma clientèle ».
Toutefois quelques points dérangent ou qui 
pourraient être améliorés.

Plusieurs citent « l’entretien des espaces verts et 
tout particulièrement les arbres avec des pousses 
sur les troncs non taillés, ce qui nous a amenés à le 
faire nous-mêmes ». 

Plusieurs tiennent à nous faire noter que « le 
revêtement de la place Tolosane, mail du Pastel 
et mail de la Cocagne est de mauvaise qualité et 
s’effrite » ou encore « et à quand leur végétalisation ? 
».  D’autres soulignent : « cette place est sous utilisée, 
nous aimons nous y retrouver mais on pourrait peut-
être y organiser d’autres choses, un marché serait le 
bienvenu ».

Une nouvelle habitante qui a fait le choix d’Auzeville 
pour ses enfants, en est fort ravie. Toutefois une 
petite remarque sur « le couloir aérien avec des 
avions parfois bruyants et nombreux en été alors 
qu’il est si agréable de profiter des soirées d’été 
dehors ».

Des remarques sont venues d’habitants d’Opus 
Verde qui se plaignent « de soirées étudiantes 
particulièrement bruyantes le samedi mais aussi 
parfois en semaine ».
Malgré ces quelques remarques, le bilan s’avère 
très positif. Il faut tout faire pour que le bonheur de 
vivre au Pont de Bois perdure.

OÙ EST PASSÉ LE PONT DE BOIS ?
« Auzeville a su conserver le charme d’un village 
périurbain façonné par l’Histoire » lit-on sur le 
site de la ville.
Le Pont de bois qui a donné son nom au 
quartier éponyme a disparu. Historiquement, 
les ponts de bois étaient construits pour 
franchir des ruisseaux dans les zones rurales. 
Comme le canal du Midi ne doit pas recevoir 
les eaux de pluie et de ruissellement, il y a eu 
la création d’un canal latéral et d’un pont de 
bois. Le chemin du Pont de Bois était dans 
le prolongement du chemin descendant 
du rond-point de l’ENSAT. Pour des raisons 
de simplification des travaux agricoles, il a 
quasiment disparu.

Juliette Helson, François-Régis Valette
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LES AUTRES INSTALLATIONS
En étant très loin d’être exhaustif il convient de noter :
14     Les grandes Ecoles : L’INP-ENSAT (Institut National Polytech-

nique-Ecole Nationale Supérieure Agronomique de Toulouse)
15     L’ESMA (Ecole Supérieure des Métiers Artistiques)
16     L’ETPA (Ecole Technique Privée d’Arts Appliqués)
17     Le siège de la Fédération des Foyers Ruraux 31-65 
18     La Maison de l’Alimentation et de la Coopération
19     Agri Sud Ouest Innovation, pôle de compétitivité national qui 

fédère plus de 420 organismes privés et publics agissant dans les 
filières de l’agriculture, de l’agroalimentaire et des agro-ressources

20      Le centre de post-cure Pont de Bois
21     L’entreprise Micropep, pionnier de la bio production pour la protection 

des plantes
22      La Distillerie Bear Brothers
23   Le restaurant « L’Atelier » et 25  La pizzéria « Chez Monsieur M ».  

MAMOU, cuisinier traiteur, mail de la cocagne.
26      Le Centre de Dermatologie Esthétique du pont de Bois 
24      26      Des kinésithérapeutes
24      L’enseigne NETTO du groupe des Mousquetaires, en remplaçant du Casino

Le salon de coiffure « C’est Parfait pour Vous » et le salon de tatouage « TATTOO » 
Le notaire Maître Ludovic DEROO(24)
Des médecins spécialistes : gynécologue, rhumatologues, dermatologues
Des chirurgiens-dentistes
Une Esthetic Clinic et Spa (clinique de chirurgie Plastique et Esthétique, médecine 
Esthétique et Médispa)
Un centre de développement personnel
Un cabinet de psychothérapie
Un centre de Luxopuncture (centre Esthétique et anti-âge)

  LES « CURIOSITÉS » DE PONT DE BOIS AM      USEZ-VOUS À LES TROUVER SUR LE PLAN

LES ÉQUIPEMENTS PUBLICS COMMUNAUX
Ce quartier est bien doté en équipements publics 
communaux avec :

1   L’école primaire Aimé Césaire comprenant une 
école maternelle et une école élémentaire ainsi 
qu’un restaurant scolaire et 2 salles pour les CLAEs, 
les ALSH et les activités associatives

2   La médiathèque qui a aujourd’hui plus de 1 500 
adhérents

3   L’agence postale communale qui est la 2ème de la 
Haute-Garonne et des Hautes-Pyrénées en termes 
de fréquentation et la mairie annexe

4    La halle de la place Tolosane lieu de rencontres  
et de différentes manifestations

5    La salle Tolosane 
6    Le city stade
7     L’aire de covoiturage

8    Le futur parc Aulympie fait l’objet d’un article dans 
ce dossier.

9    Le Bois Joli

L’investissement pour la commune pour la construction 
de ces équipements communaux s’est élevé à 5,9 M€ 
ce qui a fait passer la dette communale du budget 
principal de 1 M€ en 2007 à 7M€ en 2010.
À ces équipements publics communaux
il faut ajouter 3 crèches ( 10    11    12 )
et une MAM-Maison 
d’Assistantes Ma-
ternelles (  13 ).
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  LES « CURIOSITÉS » DE PONT DE BOIS AM      USEZ-VOUS À LES TROUVER SUR LE PLAN

    24   Le siège de la Ligue 
Occitanie de Hand-Ball

   24  Autres établissements :                                                                         
>    >  CREAPLI (Société informatique 

pour les professionnels) ;          
 >  Diagamter (diagnostics immobiliers) et ALEA 

Contrôles ;
 >  CSIERESO (expertises sociales en entreprise) ;                                          

27   Les services du Sicoval au 45 Chemin du Canal :  
services de soins infirmiers à domicile et services 
d’aide et d’accompagnement à domicile,

28  l’ITEP aux 4 vents / Arseaa au 43 Chemin du Canal
29  L’électricien Vivelec au 39 Chemin du Canal (29) 
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UN PROJET NÉ DE LA PARTICIPATION 
CITOYENNE
Environ une quarantaine de personnes ont répondu 
présent à cette soirée qui se voulait aussi instruc-
tive que conviviale. Chacun a pu déambuler au milieu 
d’une exposition spécialement préparée pour l’occa-
sion, avec plans, maquettes, fiches d’ambiances et 
panneaux explicatifs, le tout commenté par le collectif 
Le Bruit de La Conversation en charge de la démarche 
de concertation citoyenne.

Ce projet n’aurait jamais vu le jour sans la participa-
tion des habitants de la commune. Il s’agit en effet 
d’un aménagement collectif, le fruit d’une véritable 
concertation avec les citoyens et les élus. Au fil des 
rencontres et des échanges, les idées ont émergé. 
Le groupe de travail, composé d’habitants bénévoles 
et d’élus, a retenu les propositions et les attentes les 
plus demandées tout en questionnant leur insertion 
dans le quartier et le site. Ils ont élaboré un plan de 
principe des aménagements du futur parc, reflétant 
l’esprit de notre commune : intergénérationnel, ac-
cueillant, et qui se veut propice aux rencontres.

EN ATTENDANT D’Y FLÂNER, LE FUTUR 
PARC SE DÉVOILE.
Alors, que nous réserve cet écrin de verdure promis ? 
Imaginez un vaste espace paysager où se mêleront 
harmonieusement une prairie fleurie, des aires de jeux 
pour les plus jeunes, des gradins enherbés et même 
un recoin avec des tables pour travailler. Vous pour-
rez flâner le long de l’ancien chemin ou encore profiter 
des zones de détente ombragées, parfaites pour une 
pause lecture ou un pique-nique en famille ou entre 
amis.

Le parc se veut également un lieu d’échange intergé-
nérationnel, où nous espérons que chaque visiteur 
trouvera son compte.
Quand bien même cette soirée annonce la fin de la 
concertation citoyenne au sujet de l’aménagement, 
je vous invite à poursuivre la réflexion sur les événe-
ments à organiser. Il reste encore tant à imaginer pour 
faire vivre notre futur parc tout au long de l’année :  
ciném’air, activités de plein air, festivités ou rencontres 
culturelles – l’histoire du parc ne fait que commencer, 
elle s’écrit à plusieurs voix et se conjugue à tous les 
temps : hier, aujourd’hui, et pour longtemps encore.

LE PARC : ÉVEIL DE LA NATURE AU SEIN 
DU PONT DE BOIS 
Avec l’arrivée de ce parc, le quartier du Pont de Bois 
se valorisera en tissant notamment des liens avec les 
autres espaces verts avoisinants déjà existants (Bois 
Joli, Aire de jeux des cerisiers, le parc de La Durante, 
etc.).  Il encouragera également les Auzevillois à re-
découvrir et à investir les lieux verdoyants existants, 
leur offrant ainsi l’occasion de se familiariser avec 
les « destinations fraîcheur » de la commune.
C’est d’ailleurs lors de cette soirée d’échanges que le 
projet de rafraîchissement de la place Tolosane a été 
évoqué de nouveau. L’aménagement du futur parc ap-
paraît comme l’occasion idéale pour mener de front 
ces deux initiatives et améliorer la qualité de vie des 
habitants de ce quartier.

Afaf Hadj Abderrahmane, Conseillère municipale

Aulympie, futur parc urbain, 
l’aboutissement de plusieurs 
mois de travail.
La soirée de présentation du projet d’aménagement du futur parc s’est déroulée jeudi 12 
septembre à la médiathèque. Dans une ambiance accueillante et propice aux échanges, les 
habitants de notre commune ont découvert les principes d’aménagement retenus pour ce 
projet, qui, dans quelque temps, transformera nos habitudes et nos balades du dimanche.
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Histoires de goût
(de lire)
I l était une fois, au temps où le mot médiathèque 

n’avait pas encore remplacé le mot de biblio-
thèque, quelques lectrices passionnées qui ont 

décidé de créer une section bibliothèque au sein 
du Foyer rural.  Parmi elles figurait Mireille Soulé. 
Le succès étant au rendez-vous, ce petit groupe n’a 
cessé de plaider pour un local plus adapté et c’est 
ainsi qu’en septembre 2012, la médiathèque muni-
cipale dans le quartier du Pont de bois a ouvert ses 
portes. Comme les belles histoires ont une belle fin, 
le nom de Mireille Soulé sera officiellement associé 
à la médiathèque en hommage à celle qui en fut une 
fervente promotrice.
Aujourd’hui, la Médiathèque poursuit sa route et les 
deux animatrices vous accueillent avec un large 
sourire : Stéphanie responsable de la médiathèque, 
arrivée en 2008 assistée d’Hélène, arrivée en 2013.
Les chiffres parlent d’eux-mêmes : plus de 200 ins-
criptions nouvelles chaque année, compensant 
largement les départs et si 2/3 environ des inscrip-
tions émanent des Auzevillois, les communes avoisi-
nantes sont aussi présentes, démontrant ainsi que la 
médiathèque rayonne largement au-delà du quartier.

QUI FRÉQUENTE LA MÉDIATHÈQUE ?
Sans surprise, les enfants représentent le plus gros 
des abonnés (40 %), suivis des jeunes entre 13 et 24 
ans, puis des adultes entre 25 et 59 ans, les seniors 
au-delà de 60 ne représentant que 15 %.
La particularité de la médiathèque tient à la coha-
bitation salariés/bénévoles. Ces derniers proposent 
et animent des activités quand ils ne sont pas à 

l’accueil pour récupérer et enregistrer les prêts. Ils 
participent ainsi au succès de la médiathèque et 
« nous ne pourrions assurer toutes les activités s’ils 
n’étaient pas à nos côtés » précise Stéphanie.
La médiathèque assure le prêt de toutes sortes de 
médias (romans, documentaires, bandes-dessi-
nées, CD, partitions et DVD) et propose des activités 
régulières ou ponctuelles dans les locaux et hors 
des locaux pour tous les âges de 0 à 100 ans et +. 
Des ateliers divers (mangas, d’écriture), ateliers contes 
et ateliers numériques sont régulièrement à l’affiche.
Hélène, se charge des plus petits avec des anima-
tions « bébés lecteurs » et crèches, ainsi que des 
pensionnaires de l’EHPAD Les Jardins d’Oly, une 
fois par mois. Elle anime aussi le club de lecture 
(dernier jeudi de chaque mois) où chacun peut venir 
présenter le livre de son choix, coup de cœur ou pas 
et repartir avec plein d’idées de lectures.
Les classes des 2 groupes scolaires sont accueil-
lies à la demande des enseignantes et tous les mer-
credis, trois bénévoles animent un atelier jeux.
La médiathèque fait partie du réseau de la mé-
diathèque départementale et ainsi bénéficie d’une 
offre diversifiée pour satisfaire tous publics. Les lec-
teurs peuvent également exprimer leurs souhaits : 
selon les cas le livre sera soit acheminé du fonds 
départemental s’il est répertorié, soit acheté. 
Régulièrement, la médiathèque propose des 
expositions d’artistes de la commune ou d’ailleurs. 
Si vous vous sentez une âme d’artiste, venez 
rencontrer Stéphanie.
 Juliette Helson

Une partie de l’équipe des bénévoles entourent Stéphanie et Hélène. 
Stéphanie Lanussol, Marie-Noële Bonnes, Hélène Loup, Odile Pomian, 
Charlotte Husson, Odile Noisette et Noémie Sangély.

Livres préférés de Stéphanie :  
« La nuit des temps » de René Barjavel 
et « Orgueil et Préjugés » de Jane Austen
 
Livres préférés d’Hélène : 
« Salammbô » de Gustave Flaubert 
et « La nausée » de Jean-Paul Sartre
 
Le livre enfant qui a le plus de succès : 
l’album « Cornebidouille » de Pierre 
Bertrand et Magali Bonniol
 

LA MÉDIATHÈQUE C’EST : 1500 adhérents / 10 000 documents / Renouvellement  
3 fois/an d’environ 700 documents auprès de la Médiathèque départementale
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Bienvenue au triporteur d’idées,
un espace pour et avec les habitants !
Le triporteur est dans ses nouveaux locaux ; venez-nous découvrir !

Pour un rappel des missions de la Fédération des Foyers Ruraux et l’importance de son déménagement, 
nous vous invitons à consulter l’article dans la LdA #115.
 Marie Morillon
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Horizontalement 
1 - Yves Duteil aurait pu y habiter (4 mots). Base de 
nutrition (en cours de mutation)    2 - S’amusera. Canton 
suisse. Caprice enfantin. Choisis. Lieu de décision    
3 - Rend bien des services (2 mots). Raccourcir 

 4 - Bassins. Tosca ? Pronom    5 - Article. Début 
d’emploi. Fins. Renseignement    6 - Porte le nom d’un 
politicien écrivain (3 mots)    7 - Don du ciel. Fait rarement 
le pont. A séparer du blé.      8 - Fin de jour. La voie de 
l’opulence (3 mots)    9 - Algue verte. A son jeu. Passé. 
Deux points opposés. Lieu de naissance    10 - Cœur de 
l’endroit (2 mots). Solide    11 - Blanc et noir, en poésie. 
Morts. Prépara l’avenir. Sale bête !    12 - Descend des 
Alpes. Bête et naïve. Vient après    13 - Ne nous conduira 
pas à la vigne (2 mots). Est grand ouvert    14 - Maisons. 
Petits ou grands. Ile grecque. En route    15 - Mauvaise 
humeur. Source littéraire. Solo répété. Pièce de charrue  

  16 - Presqu’île. Malaxé. Généralement chauds. Signes 
particuliers    17 - Vaps de gin et de vodka. Repère 

 18 - Commune suisse. Préposition. Enseignant 
  19 - Lieu de ressourcement (2 mots ou 3 ?). Pronom. 
  20 - Graines de spécialistes, ou spécialistes en herbes. 

Chemin de la vigne ?

Verticalement : 
A - Saint Ex. l’a-t-il rencontré là ? (4 mots)    B - Dunes. 
S’occupa de poissons, ou de coquillages. Grimace. 
Dans la poche des Japonais    C - Base. Conjonction. 
Sied. Organe de presse. Bosses    D - Para. Garçon 
vulgaire. Près de l’échec. But à l’excès    E - A de jolies 
couleurs. Sorties de la gousse. En retraite    F - Creuset 
d’artistes. Lettre grecque. Nette pas nette    G - Trompe. 
Peut être superbe et généreux. Enerva    H - Archer 
réputé. Bel exemple. Danger. Bol ébréché    I - Deux 
fois. Géniteur. Aléa. Pas ailleurs. Les limites du Sahel  

  J - Deux de trois. Démonstratif. Couleur naturelle. Greffe 
 K - Incapable. Supprimas. Embellir. Fin de service   
  L -  Chères. Un sacré repas. Pronom. Empereur romain  
  M - Divagua. A besoin d’être affilée. Divinité égyptienne  
 N - Démonstratif. Faux frère. Amuse les Chinois. 

A une bonne tête. Difficulté. Presque rien    O - Bière 
anglaise. Ecarteurs. Souvent avec elle    P - Jus. Liquide 
nourrissant. Note. On n’y voit pas de loup-garou ! (2 mots)  

  Q - Mère d’Horus. Troubles aigus. Boulot    R - Lieu 
de culture. Conservateur. Pronom    S - Trou de mur.  
Au milieu de la  nuit. Ville du Nevada. Distrait les Japonais  

  T - Nid d’oisillons (4 mots).

Quelques mots… croisés dans le quartier 
Grille MOTS CROISES

A B C D E F G H I J K L M N O P Q R S T
1 1
2 2
3 3
4 4
5 5
6 6
7 7
8 8
9 9

10 10
11 11
12 12
13 13
14 14
15 15
16 16
17 17
18 18
19 19
20 20

A B C D E F G H I J K L M N O P Q R S T

L d A   116
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Victoires dans un fauteuil
Le docteur Maxime Valet, médecin du sport, est une « pointure » en escrime, voir le palmarès  
en fin d’article. Paraplégique suite à un accident, il exerce son sport préféré en fauteuil. Et, il 
s’entraîne chaque semaine dans notre Complexe agricole avec le Stade Toulousain-Escrime.

E n découvrant la maisonnée de la 
famille Valet on vogue dans un 
bonheur paisible. Tout est calme 

et miracle, à deux pas de la gare Saint 
Agne on n’entend rien du brouhaha de 
l’avenue Jules Julien saturée à l’heure 
de pointe. Madame (escrimeuse 
handisport) joue avec leurs deux petites 
pendant la causerie avec le papa. 
Maxime a surmonté son relatif échec 
(une médaille de bronze !) aux jeux de 
Paris 2024. Alors maintenant, va-t-il 
lâcher les rencontres planétaires, les 
virées aux quatre coins du monde ? Oui, 
mais Maxime n’oubliera jamais, ni Rio, ni 
Tokyo etc, ni les médailles gagnées qui sont rangées dans 
la boîte à souvenirs ! 

Il n’oubliera rien ! Paris 2024 était sa dernière sortie 
internationale « mais, conclut-il, la passion pour l’escrime 
demeure intacte et je vais continuer à pratiquer… dans 
un périmètre réduit, en France ». Peut-être aussi rêve-t-il 
très sérieusement à une retrouvaille avec quelque vieille 
passion pratiquée avant l’accident ? « Après tout pourquoi 
je ne me remettrais pas au badminton, cette fois-ci en 
fauteuil ? » dit-il tout de go. Normalement, à 37 ans la 

vie est encore un long fleuve, espéré 
tranquille ; c’est à ses yeux non pas un 
devoir mais plutôt un sentiment naturel 
de lutter contre les vicissitudes de la vie 
et de contourner les obstacles qu’elles 
fomentent.

Maxime était fasciné par la médecine 
depuis longtemps et bien avant la fac. 
En particulier la médecine du sport… 
sa discipline actuelle ! Son accident, 
au mitan des études de médecine, n’a 
guère modifié ses objectifs personnels, 
sportifs, professionnels, privés. Il s’est 
adapté. Sa nature c’est aller de l’avant, 

résolu, mode force tranquille avant l’assaut, explosif dans 
l’action ! Dans son couple, tous deux sportifs de haut 
niveau, l’entraide et la compréhension mutuelles sont des 
facteurs positifs. « Je pense que le sport est un vrai vecteur 
d’intégration sociale pour tous. Il faut croire en ses rêves et 
le sport nous permet à tous de rêver ensemble » dixit notre 
champion. À bon entendeur, salut !

Stéphane Lelong

Retrouvez le palmarès de Maxime Valet sur : 
https://fr.wikipedia.org/wiki/Maxime_Valet

Maxime prêt pour l’assaut 
(Cliché Dépêche du Midi)

PLACE POUR PHOTO EN +
OU PETIT ARTICLE
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Course d’orientation : saison 2 
La course d’orientation, un projet dynamique porté par l’équipe municipale, s’adresse à l’ensemble 
des habitants d’Auzeville, avec une attention particulière pour les familles. Cette initiative est 
pensée pour offrir une activité ludique, sportive et éducative à tous les âges, permettant de 
renforcer les liens intergénérationnels tout en explorant notre commune.

L e principe de cette course est simple mais captivant : 
les participants, munis d’une carte et d’une boussole, 
doivent retrouver des balises dispersées dans la 

nature. Celles-ci sont réparties à des distances comprises 
entre 500 mètres et 1 kilomètre les unes des autres. 
Le parcours complet varie en fonction de l’âge et des 
capacités des participants, allant de 4 à 7 kilomètres, afin 
d’assurer que chacun puisse y participer, des plus jeunes 
aux plus âgés.

Cette activité est une opportunité unique pour les familles 
de se dépenser ensemble tout en partageant un moment 
de découverte. Parents, enfants et même grands-parents 
peuvent collaborer pour déchiffrer les indices, se repérer 
et atteindre les différents points de contrôle. C’est à la 
fois un défi sportif et un moment d’apprentissage où les 
participants acquièrent des compétences essentielles 
en orientation, apprenant à utiliser une boussole et à se 
repérer dans l’espace tout en découvrant ou redécouvrant 
les paysages et les lieux emblématiques de notre village.
L’événement ne se limite pas seulement à la course : il a 
aussi une dimension ludique. À la clé, des lots attractifs 
offerts par la commune et ses partenaires. Cela apporte 

un petit supplément de motivation, rendant l’activité 
encore plus palpitante pour tous les participants.

Au-delà du sport et de l’orientation, cet événement 
est aussi un moment de convivialité et de partage. 
Chaque édition de la course se termine par un barbecue 
chaleureux, offert par la municipalité, où les participants 
peuvent se retrouver pour échanger sur leur expérience, 
célébrer leurs réussites, et tout simplement profiter d’un 
moment de détente en plein air. C’est une occasion pour 
les familles de se rapprocher et pour les habitants de créer 
ou renforcer des liens entre eux.

L’édition précédente a rencontré un grand succès, 
rassemblant un large public et suscitant un enthousiasme 
certain auprès des participants. Forts de cette expérience, 
nous sommes déjà en train de préparer la prochaine 
édition de la course pour la saison 2024/2025 avec des 
nouvelles balises et des parcours adaptés. Nous espérons 
que cette prochaine édition sera, comme les précédentes, 
une belle réussite pour tous ceux qui y prendront part.

Bakhta Kelafi, Adjointe au sport 
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« Osez le bridge ! »
En novembre 2023 la Fédération Française 
de Bridge a lancé un appel à projet pour aider 
financièrement les clubs qui avaient un plan de 
développement. 

P armi les nombreuses propositions soumises, cinq 
ont été retenues : Mennecy (Hurepoix), Roy René 
(Anjou), Vendôme (Orléanais), Amikuze (Adour) et 

Auzeville (Pyrénées) !
Pour participer, la section bridge du Foyer rural affiliée à 
la FFB, a mis en avant sa volonté d’accueillir un nouveau 
public que l’on appelle les « bridgeurs de salon ». Ce sont 
des joueurs qui n’osent pas franchir la porte d’un club pour 
différentes raisons : « je ne sais pas trop jouer, mon niveau 
est trop faible, en club c’est trop sérieux, on ne peut pas 
trop parler, je n’arrive pas à me concentrer trop longtemps, 
etc,etc... ». C’est à eux que le Foyer s’adresse en leur 
disant « Osez pousser la porte et venez nous rejoindre ! »

Le lundi au Club 
En effet le Club du Foyer rural souhaite attirer ces 
personnes pour les aider à progresser, à améliorer leur 
niveau de jeu sans les contraintes de la compétition tout 
en leur permettant d’avoir le plaisir de pratiquer leur jeu de 
table favori dans les meilleures conditions possibles et de 
façon ludique. C’est le lundi après-midi que ces joueurs 
et joueuses sont accueillis sous la forme de « parties 
libres » en espérant que certains voudront bien franchir 

le pas pour participer ensuite aux tournois de régularité 
homologués par la FFB.  Ces rencontres se déroulant trois 
fois par semaine pour les licenciés : les mardi et vendredi 
après-midi et le mercredi soir

L’esprit Foyer
Pour convaincre les plus hésitants on peut souligner que le 
mode de fonctionnement du club de bridge intègre les valeurs 
portées par les Foyers ruraux : lien social et convivialité. On 
y accueille avec joie les nouveaux bridgeurs et les débutants 
en leur proposant des moyens pour progresser, ensuite, en 
dehors du jeu, tout le monde peut « mettre la main à la 
pâte » ! Ici on n’est pas seulement « consommateur » de 
loisir mais bien « acteur » et les nouveaux bénévoles sont 
toujours les bienvenus pour l’organisation des diverses 
activités. Car tout au long de l‘année les rendez-vous festifs 
s’enchaînent pour entretenir les liens d’amitié qui règnent 
dans le club. Chandeleur, vin nouveau, tournoi des Rois 
avec les clubs de Ramonville et de Saint - Orens ou fête 
de la section, les occasions ne manquent pas pour ajouter 
au plaisir du jeu celui du partage et de la bonne humeur. 

Michel Roustan

Une journée d’excursion 
à Fronton et 
Villemur-sur-Tarn 
Et voilà de beaux souvenirs d’une journée 
partagée entre seniors au mois de juin dernier !

D urant cette journée, seniors, agent et élue avons 
découvert ensemble la belle propriété viticole 
du château de Caze, soignée par une vigneronne 

passionnée. Cette visite s’est clôturée par une dégustation 
de vins et fromages fort appréciée. La pause déjeuner dans 
un restaurant avec vue sur l’étang dans un cadre verdoyant 
nous a permis de profiter d’un menu goûteux, suivi d’une 
découverte guidée très intéressante de la commune de 
Villemur, riche de son histoire et de son patrimoine culturel. 
N’hésitez pas à revenir vers l’équipe du service social 
pour exprimer vos idées dans la perspective de découvrir 
d’autres lieux.  Mme Patricia Isoardi, agent social du CCAS 

et M. Mustapha Rhalies Murat, responsable du CCAS/
Pôle Cohésion Sociale se tiennent à votre disposition pour 
recueillir vos suggestions. Tisser des liens se fait tout au 
long de l’année et pas uniquement durant La Semaine 
Bleue du mois d’octobre, c’est pourquoi l’équipe du CCAS 
et vos élues de la Cohésion Sociale espèrent vous revoir 
lors des prochains rendez-vous tels que les nombreux 
ateliers proposés au fil de l’eau, le « Thé chantant, Thé 
gourmand » fin janvier, et les activités culturelles portées 
par la ville en collaboration avec le tissu associatif et les 
acteurs locaux que nous remercions.

Sylvia Rennes, Adjointe en charge de la cohésion sociale     
Mustapha Rhalies-Murat, Responsable CCAS  

et pôle cohésion sociale
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Auzeville portée sur le rouge
Le 13 septembre, Auzeville a célébré ses vendanges annuelles dans une ambiance festive et 
conviviale, réunissant élus, agents municipaux, bénévoles et cinq classes des écoles René 
Goscinny et Aimé Césaire. 

L es participants, armés de sécateurs et de ciseaux, 
ont récolté les raisins dans la vigne communale. Les 
rires des enfants et les conseils des adultes ont créé 

une atmosphère particulièrement joyeuse. Les vendanges 
ont permis aux jeunes de s’immerger dans cette tradition, 
favorisant ainsi l’apprentissage par l’expérience.

La matinée a également inclus une visite du nouveau chai 
municipal, où les enfants et les bénévoles ont pu observer 
les différentes étapes de transformation du raisin en 
vin. Cette découverte a renforcé leur compréhension du 
patrimoine agricole, tout en soulignant l’importance de 
transmettre ces savoirs aux générations futures.

Cette action incarne pleinement les valeurs du nouveau 
Projet Culturel Territorial de la commune, notamment 
concernant l’accessibilité à la culture pour tous et la 
création de liens intergénérationnels. Les échanges entre 
participants ont favorisé un sentiment d’appartenance à la 
communauté, essentiel pour construire un environnement 
solidaire. Il vise également à promouvoir des actions 
écoresponsables et à valoriser notre patrimoine agricole 
et naturel.

Une dégustation de jus de raisin fraîchement pressé et, 
pour les plus grands, le traditionnel saucissonnage, a 

conclu cet événement 
qui, non seulement, a 
célébré le fruit du travail 
collectif, mais a aussi rap-
pelé que la culture est un 
bien commun à partager.  

Les vendanges d’Auze-
ville sont un symbole 
vivant de l’engagement 
de la commune envers 
son patrimoine culturel 
et social, renforçant l’idée 
que chacun peut contri-
buer à cette dynamique collective.

Isabelle Nguyen Dai, Conseillère municipale déléguée 
au développement de la politique culturelle

Pour ceux qui souhaitent être informés ou participer 
l’année prochaine, un groupe WhatsApp est ouvert à 
tous, envoyez-nous vos prénoms, noms et numéros  

de téléphone portable à l’adresse mail : 
vieassociative@auzeville31.fr

Paroles d’enfants !
N ous sommes allés aux vignes d’Auzeville. Nous 

avons récolté des raisins avec des ciseaux. Les 
adultes bénévoles avaient des sécateurs. On 

mettait les grappes de raisin dans un grand seau noir 
et on a même dû prendre deux seaux !

Un camion faisait des allers-retours de la vigne au 
chai. Il transportait le raisin dans sa benne. Les 
employés de la mairie conduisaient le camion et des 
bénévoles chargeaient les poubelles de raisin.

Après la vigne nous sommes partis au chai égrapper 
le raisin et le presser. Une machine (l’égrappoir) 
séparait les grains de la grappe. Ensuite les grains 
étaient pressés dans une autre machine, le pressoir. 

Le jus sortait du pressoir et coulait dans un seau.
Puis le monsieur le versait dans une bouteille. On en 
a récupéré pour l’école.  C’était super !                                                           

L’après-midi nous avons fait un goûter en classe. Nous 
avons bu du jus de raisin. Certains enfants l’ont trouvé 
délicieux, d’autres ne l’ont pas aimé. Nous avons aussi 
mangé du raisin. Il était noir, très sucré et très juteux. 
Sa peau était un peu dure et l’intérieur était bon.

Valérie Régis, Responsable du pôle Éducation, 
pour les élèves de CE1-CE2 de René Goscinny qui 

ont participé aux vendanges
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Pour la deuxième année consécutive, la 
commune a soutenu la campagne d’Octobre 
Rose. Cette édition, riche en événements, a été 
marquée par une solidarité croissante et des 
partenariats de plus en plus nombreux. 

E nsemble, la Mairie, le Triporteur d’Idées, C’macréa, 
le Foyer Rural René Lavergne, le Café de la Vigne 
et l’espace pluridisciplinaire des Cerisiers ont uni 

leurs forces pour offrir une programmation riche et variée. 
Chacun a pu découvrir et participer à de nombreuses 
activités gratuites, allant des animations bien-être 
(massages, art-thérapie, sophrologie …), aux ateliers de 
tricot collectif, en passant par des moments de création 
artistique. Le concert du trio de jazz Madame Léon, le 
repas partagé et la soirée rose du Café de la Vigne se sont 
déroulés dans la convivialité et la bonne humeur.
Les dons récoltés iront à la Ligue contre le cancer 31 
pour la recherche et la prévention des cancers du sein 
et de l’utérus, mais aussi pour les cancers pédiatriques 
et l’accompagnement des malades et de leurs proches.
Si vous souhaitez renouveler l’expérience ou la découvrir, 
nous vous donnons rendez-vous l’année prochaine. 
Ensemble, faisons de cet événement un rendez-vous 
annuel inoubliable ! À très bientôt !

Isabelle Nguyen Dai, Conseillère municipale déléguée 
au développement de la politique culturelle

Auzeville portée sur le rose 
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I l est prouvé scientifiquement que la pratique régulière 
d’un sport réduit considérablement le risque de rechute, 
particulièrement dans le cas du cancer du sein.

L’association « Solution RIPOSTE » propose aux femmes 
atteintes de cette pathologie la pratique de l’escrime 
de manière adaptée et ludique. C’est une anesthésiste 
toulousaine, elle-même ancienne escrimeuse, qui a eu 
l’idée de proposer et d’adapter ce sport aux femmes 
atteintes d’un cancer du sein. De 2011 à 2013, plusieurs 
femmes ont pratiqué ce sport dont les bienfaits ont été 
probants. Les séances avaient lieu à Ramonville.
2014 voit la création de l’association Solution RIPOSTE 
(association loi 1901) par le Dr. Dominique Hornus-
Dragne, initiatrice du projet et qui en est la présidente.
Les séances sont faites par un Maître d’armes ayant 
participé à une formation spécifique au cours de laquelle 
il a rencontré chirurgiens, oncologues, sénologues, 
kinésithérapeutes, ostéopathes, psychologues. Plus 
de 300 maîtres d’armes ont suivi la formation. Depuis, 
plus de 120 clubs d’escrime en France ainsi qu’en 
Belgique, Suisse, Italie et Canada ont ouvert une section 
pour les Riposteuses. Actuellement, il y a environ 1200 
Riposteuses.

>  Au-delà du côté sportif, la pratique du sabre est pour 
beaucoup une image symbolique de lutte contre la maladie.

>  La gestuelle des parades et des ripostes en escrime 
permet de mobiliser inconsciemment l’épaule et le 
bras, favorisant une amélioration de l’amplitude et une 
récupération plus rapide. 

>  Retrouver des femmes ayant la même pathologie avec 
chacune un parcours et un vécu différents permet une 
resocialisation souvent mise à mal dans cette période 
douloureuse. 

>  La tenue élégante et identique pour toutes permet un 
regard sans jugement et aide à retrouver une image de 
soi positive.

>  La prise en charge est totale la première année (licence, 
cours, tenue et matériel). 

En septembre 2024, l’association a fêté ses 10 ans. A 
cette occasion, des Riposteuses de divers clubs de 
France se sont retrouvées à Toulouse le 14 septembre 
dernier, pour une journée d’ateliers sportifs et de bien-être. 
La journée s’est terminée par un spectacle au Conseil 
Départemental, soirée ouverte à tous.

Merci à notre Présidente pour avoir initié et porté ce projet 
depuis douze années ainsi qu’à tous les Maîtres d’armes 
qui aident ces femmes dans leur combat contre le cancer.

Pour plus de renseignements :  
solutionriposte.fr / 06 32 38 13 44

Brigitte Oudar

Un sabre pour se battre 
contre le cancer
Solution R.I.P.O.S.T.E (Reconstruction, Image de soi, Posture, Oncologie, Santé, Thérapie, Escrime).
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N é à Toulouse, mais citoyen d’Issus depuis l’âge de 
10 ans, Bruno Caubet a démarré sa carrière d’élu en 
1995 en tant que conseiller municipal. Il a ensuite 

été adjoint, puis maire à partir de 2008, et également 
conseiller communautaire au Sicoval. À l’époque, Issus 
comptait 450 habitants et aujourd’hui environ 650. 

POUVEZ-VOUS NOUS PARLER DE VOTRE 
PARCOURS PROFESSIONNEL ET D’ÉLU LOCAL ?
« J’ai commencé ma carrière dans la fonction publique 
territoriale à Balma, où j’ai passé presque 20 ans comme 
responsable du service urbanisme. En 2004, j’ai rejoint 
l’Agence Technique Départementale 31* pendant 11 
ans, où je conseillais les communes sur les sujets 
d’aménagement et de financement, et je formais les 
élus. En 2015, j’ai été contacté par la commune de 
Labarthe-sur-Lèze pour créer et gérer une entente entre 
4 communes offrant un service d’urbanisme mutualisé 
en particulier d’instruction des permis de construire 
suite au désengagement de l’Etat. Je continue d’occuper 
ce poste en aménageant mon emploi du temps compte 
tenu de mes nouvelles fonctions. »

QUEL A ÉTÉ VOTRE PARCOURS AU SEIN DU SICOVAL ?
« J’ai intégré le bureau du Sicoval en 2012, avec François-
Régis Valette. Je n’étais plus au bureau en début de 
mandat 2014 mais je l’ai réintégré en 2017 et je suis 
devenu 7e vice-président En 2020, j’ai été nommé 1er 

Vice-Président chargé des finances, c’était un domaine 
nouveau pour moi car avec un budget général de 117 
millions d’euros en comptant tous les budgets annexes 
(en 2020),  ce n’est pas à la  même échelle que le budget 
communal d’Issus. »

« À la suite de la dissolution de l’Assemblée Nationale 
et la démission de Jacques Oberti, élu député de la 10e 
circonscription, j’ai été élu Président avec 91 % des voix 
le 19 août dernier. J’ai fait le choix d’avoir une large 
représentation au sein du bureau et de réintégrer la 
commune d’Escalquens. »

QUELLE EST VOTRE VISION DE 
L’INTERCOMMUNALITÉ ?
« Je suis fier de ce qui s’est déjà fait et je m’inscris dans 
la continuité du mandat de Jacques Oberti. Le Sicoval 
fêtera ses 50 ans l’année prochaine. C’était un précurseur 
de la mise en commun des ressources économiques 
à l’époque, mais pas uniquement. Mon objectif est de 
favoriser le développement harmonieux de l’ensemble 
du territoire. Un enjeu fort est l’arrivée du métro, résultat 
d’une volonté politique de notre intercommunalité et d’un 
choix financier majeur avec notamment une contribution 
à Tisséo qui augmente chaque année d’environ 
600 000 euros. Notre défi est de faire profiter l’ensemble 
du territoire du développement qui se fera autour de cet 
équipement majeur. »  

Je souhaite également mener à bien le pacte financier 
et faire évoluer le pacte actuel. Un groupe de travail a 
étudié ce sujet, mais celui-ci n’a pas encore abouti. 
Des pistes autour d’échanges de services plutôt que 
simplement des aides financières sont à étudier. Et ce 
d’autant plus que la situation nationale fiscale pour 2025 
est très préoccupante et les répercussions défavorables 
seront ressenties à l’échelle intercommunale dès l’année 
prochaine.

Nous réfléchissons aussi à la répartition des moyens 
dégagés par les nouveaux projets pour apporter de la 
valeur aux habitants du territoire, par exemple améliorer 
les services à la personne ou les transports collectifs 
pour les communes éloignées. 

Enfin, en ce début de mandat je veux aller à la rencontre 
des communes du Sicoval pour rappeler ses missions et 
entendre les attentes des élus du territoire. Les maitres 
mots de mon mandat sont unité, stabilité, solidarité et 
proximité. »

*devenue aujourd’hui « Haute-Garonne Ingénierie »

Alice Mellac, Conseillère communautaire

Bruno Caubet, 
nouveau Président
du Sicoval
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« C’est la première fois que nous organisons des 
portes ouvertes à Auzeville dans le cadre des Journées 
nationales de l’agriculture, » précise M. Joly. « Bien que 
nous participions régulièrement à la Fête de la Science, 
principalement pour les scolaires, cette journée visait 
spécifiquement nos voisins d’Auzeville et Castanet. Notre 
objectif était de renforcer notre ancrage local. »

UN DÉBAT OUVERT SUR LES PRATIQUES DE CULTURE
Le choix du thème n’est pas anodin. « Nous avons ciblé la 
question de l’usage des pesticides, un sujet d’intérêt pour 
tous, particulièrement après les récentes manifestations 
agricoles,» explique le président. «Notre intention était de 
reprendre ce débat de manière à éclairer nos concitoyens. 
INRAE a un fort engagement dans ce domaine, et nous 
voulions communiquer sur nos recherches et échanger 
dans un cadre très ouvert. »

LE DOMAINE D’AUZEVILLE : 
UN LABORATOIRE DE L’AGRICULTURE DE DEMAIN
M. Joly souligne la spécificité du domaine : « Notre 
principale caractéristique est l’expérimentation système. 
Nous avons démontré que l’agriculture de conservation, 
qui limite l’intervention sur le sol, est possible même 
en bio. » Il ajoute : « C’est un virage important. Nous ne 
cherchons plus seulement le rendement maximal, mais 
des systèmes plus résilients face aux changements 
climatiques ». Le domaine travaille également sur les 
infrastructures agroécologiques. « Les bois, les paysages 
fragmentés, les haies servent de refuge à la biodiversité. 
Cela permet de réduire la dépendance aux produits 
phytosanitaires », explique-t-il.

COLLABORATION ET FORMATION
« Nous travaillons en étroite collaboration avec le Lycée 

agricole et l’Agrobiopôle voisin, contribuant ainsi à la 
formation des futurs agriculteurs », précise M. Joly. « Nous 
coopérons également avec les chambres d’agriculture et 
les instituts techniques. »

PERSPECTIVES ET DÉFIS
Le président évoque une opportunité liée au changement 
climatique : « Les températures plus élevées toute 
l’année pourraient permettre de faire trois cultures en 
deux ans, augmentant la diversité des espèces cultivées 
et enrichissant le sol en carbone ». Cependant, des 
défis persistent. « Nous devons trouver des solutions 
pour accompagner les agriculteurs face aux difficultés 
économiques », admet M. Joly. « Les zones de non-
traitement et la protection des habitations sont des sujets 
importants à aborder ».

VERS UN DIALOGUE RENFORCÉ
M. Joly conclut en soulignant l’importance du dialogue : 
« Nous devons certainement communiquer davantage 
avec les agriculteurs locaux. Nous souhaitons également 
approfondir nos discussions avec les municipalités 
sur l’aménagement du territoire et les nouveaux enjeux 
agricoles. Nous travaillons par exemple sur la question du 
développement d’une filière légumes secs en Occitanie 
qui implique de nombreuses parties prenantes, y compris 
les filières de transformation et les cantines scolaires ». 
Cette journée portes ouvertes marque ainsi une nouvelle 
étape dans l’engagement du centre INRAE Occitanie-
Toulouse pour des relations renforcées avec toutes les 
parties-prenantes et les citoyens voisins. »

Marie-Caroline Chauvet, 
Conseillère municipale déléguée à la communication

INRAE Toulouse ouvre ses portes :
une première à Auzeville pour 
dialoguer sur l’agriculture de demain
Le 9 juin dernier, le centre INRAE Occitanie-Toulouse a accueilli le public, en particulier les 
Auzevillois et Castanéens, pour une journée portes ouvertes sur son domaine expérimental 
d’Auzeville. Pierre-Benoit Joly, président du centre, nous explique les enjeux de cet événement.
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À PROPOS D’INRAE OCCITANIE-TOULOUSE
 
Créé en 1970, le centre Occitanie-Toulouse est l’un 
des tout premiers sites de recherche parmi les 18 
centres régionaux d’INRAE. Avec près de 1 300 
chercheurs, ingénieurs, techniciens et 400 doctorants 
le centre Occitanie-Toulouse représente plus de 11 % 
des publications scientifiques de l’Institut. Implanté 
sur 10 sites en région Occitanie, INRAE à Toulouse est 
le deuxième organisme national de recherche après 
le CNRS.  Pour répondre aux grands enjeux actuels, 
le centre se positionne sur 3 axes stratégiques :  

consolider sa position pour l’innovation en 
bioéconomie, accompagner les transitions 
agroécologiques et la gestion des ressources en 
territoire, contribuer à la stratégie scientifique dans le 
champ des approches One Health.
L’initiative One Health (« une seule santé »), née 
au début des années 2000 promeut une approche 
intégrée, systémique et unifiée de la santé publique, 
animale et environnementale, aux échelles locales, 
nationales et planétaire.

ÉCOLOGIE ET CITOYENNETÉ
À 8h du matin les 16 éco-délégués de l’établissement 
sont à pied d’œuvre.
>  Accueil des classes du lycée ou du CFA avec leur référent
>  Explication des consignes de sécurité « le verre ne peut 

être ramassé que par l’adulte encadrant ».
>  Distribution des protections et matériel de collecte
>  Affectation de la zone et c’est parti.

Dix classes se succèdent tout au long de la journée.
La première partie est plutôt agréable en cette journée 
ensoleillée d’automne. À leur retour, chargé des 
encombrants, il faut trier par catégories :
>  Déchets ménagers,
>  Déchets recyclés,
>  Verres,
>  Ferraille,

Et en avant la pesée ! Le pesage, est une étape 
importante qui permet de comptabiliser la quantité de 
déchets collectés par les différents groupes et ainsi de 
créer un petit challenge. Bravo à la classe de 2nde 2 qui a 
ramassé plus de 43 kg…

L’après-midi se termine en présence du Maire d’Auzeville, 
venu féliciter les participants pour cette belle initiative.
Afin de clôturer cette journée par un moment convivial, 
l’établissement a offert un goûter à tous les participants 
pour les récompenser de ce geste citoyen.

Marie-Annick Guénan, LEGTA d’Auzeville

WORLD WITHOUT WASTE
Par rapport à notre engagement au club des éco-délégués, le plus important pour moi, c’est d’avoir convaincu un 
maximum de personnes à préserver notre environnement. Cela commence souvent par des gestes simples, au 
quotidien. Je suis très fière d’avoir contribué à la réussite de notre premier Clean up Day. (Lucie L, 2nd)

Le lycée agricole d’Auzeville 
fait son premier « Cleanupday »
Jeudi 19 septembre 2024, les élèves du lycée agricole d’Auzeville se sont mobilisés pour nettoyer 
leur établissement. Et ce sont plus de 209 kg de déchets qui ont été collectés sur la journée grâce à 
l’implication de 10 classes de l’établissement, managées par le groupe des 16 Eco-délégués du LEGTA.
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Sélection Café Littéraire
Venez partager vos coups de cœur lors des cafés littéraires, le dernier jeudi du mois à 16h. 
Inscription : mediatheque@auzeville31.fr
Les horaires de la médiathèque se trouvent sur le site, rubrique « Services ».

LES VERTUEUX / 2022
PAR KHADRA YASMINA 

Algérie, 1914. Yacine 
Chéraga est choisi par 
Gaïd Brahim, qui règne 
sur la région, pour aller se 
battre en France à la place 
de son fils. En échange, il 
lui promet une ferme, de 
l’argent et une épouse. 
Mais après quatre 
terribles années sur le 
front, Yacine comprend 
qu’il a été dupé. Pour 
échapper à Gaïd qui veut 
l’assassiner, le jeune 
homme fuit et débute un périple à travers tout le pays.

« Cette fresque magnifique qui relate près d’un siècle 
d’histoire de l’Algérie est aussi un livre sur le pardon », 
Jean

TEMPÊTE SUR KINLOCHLEVEN  
2024
PAR MAY PETER 

Policier de Glasgow, 
Cameron Brodie est un 
homme veuf et solitaire 
qui n’a plus que six mois 
à vivre. Lorsque son chef 
lui donne pour mission 
d’enquêter sur le corps d’un 
journaliste d’investigation 
retrouvé dans un tunnel de 
glace dans les Highlands, 
il accepte dans l’espoir de 
revoir sa fille, Addie, qui 
habite dans les montagnes 
de Mamores.

« Dans ce dernier polar situé dans un futur proche 
hautement vraisemblable, Peter May bouscule son 
lecteur dans des bouleversements familiaux et 
climatiques ! », Nicole P.

LE JOUR OÙ J’AI COMPRIS :  
ITINÉRAIRE D’UNE PRISE DE 
CONSCIENCE ENVIRONNEMENTALE  
2023
PAR DAVID BRUNO 

De son enfance à ses 
études scientifiques, en 
passant par un rapport 
au GIEC ou un échange 
avec un climato-sceptique, 
l’auteur témoigne des 
événements qui ont conduit 
à sa prise de conscience 
environnementale et fait 
part de ses doutes et de ses 
inquiétudes.

« Une passionnante illustration de l’évolution de la 
société face à la question environnementale depuis les 
années 60 », Juliette

LA LANGUE DES CHOSES 
CACHÉES 
2024
PAR COULON CÉCILE

Inlassablement, jour après 
jour, une mère apprend à 
son fils son travail, celui 
de soigner, de réparer les 
autres. Une nuit, ce dernier 
se rend dans le hameau 
du Fond du puits où il 
découvre l’erreur commise 
par sa mère des années 
auparavant. Face à cette 
révélation, il ne sait pas 
comment réagir.

« Laissez-vous embraser par ce long poème fiévreux ! », 
 Hélène
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AU CŒUR DES SOLITUDES  / 2023
PAR LOMIG 

Le parcours de John 
Muir (1838-1914), écri-
vain américain d’origine 
écossaise, est retracé. 
En 1867, blessé aux yeux 
après un accident sur-
venu dans la scierie où il 
travaille, il quitte tout pour 
découvrir la vie sauvage. Il 
est considéré comme l’un 
des premiers naturalistes 
modernes et l’un des pères des parcs nationaux. Avec, 
en fin d’ouvrage, un dossier documentaire.

« Ce récit remarquable nous fait partager la vision d’un 
brillant écologue et nous incite à la rélexion quant à 
l’avenir de notre planète… C’est un coup de coeur ! » 
Jean

OÙ ES-TU , MONDE ADMIRABLE ? 
SÉLECTION MAI 2024
2022 / PAR ROONEY SALLY 

Quatre trentenaires se 
désirent, s’aiment, se 
trompent et se quittent. 
Romancière à succès, Alice 
s’installe dans un village 
isolé. Elle rencontre Felix 
sur un site Internet. Eileen, 
la meilleure amie d’Alice, 
travaille pour un magazine 
littéraire à Dublin. Elle 
retrouve Simon, un ami 
d’enfance. Dans leurs 
emails, les deux femmes 
échangent sur le sexe, la 
politique et les relations humaines.

« L’écriture belle et minutieuse de S. Rooney se met au 
service d’une analyse fine de notre époque », Nicole L.

DIVINES RIVALITÉS 
PAR REBECCA ROSS

Depuis que les dieux sont 
à nouveau en guerre, Iris 
Winnow s’occupe de sa mère 
qui sombre dans l’alcool alors 
que son frère est parti au front. 
Elle ne trouve de réconfort 
que dans les lettres écrites 
à ce dernier, porté disparu, 
qu’elle glisse sous sa garde-
robe et qui disparaissent 
mystérieusement. Lorsqu’elle 
reçoit des réponses anonymes, 
elle y répond, sans savoir que leur auteur n’est autre 
que Roman Kitt, son rival au journal où elle travaille.

FEUILLE, LA PETITE FÉE  
DES FORÊTS 
PAR LUCY FLEMING

Si tu regardes très 
attentivement entre les 
feuilles dansantes du grand 
chêne, tu pourras peut-être 
apercevoir un tout petit visage 
et un éclair de cheveux roux... 
C’est Feuille, la fée des forêts !

DAUGHTER OF DARKNESS
PAR KATHARINE & ELIZABETH CORR

Passeuse d’âmes au service du 
dieu Hadès sur la Terre, Deina 
guide les mourants hors du 
monde. Quand le tyran Orphée, 
en visite à Athènes, propose de 
rendre sa liberté à quiconque 
parviendra à lui ramener Eurydice 
du monde souterrain, elle se 
porte volontaire, espérant briser 
ses chaînes. Pour affronter les 
nombreux démons, elle s’allie à un 
groupe de compagnons sentinelles.

ENSEMBLE
PAR ÉMILIE CHAZERAND 
ET AMANDINE PIU

Un album tendre avec des petites 
fenêtres ouvertes sur la force et la 
beauté d’être ensemble.

Stéphanie Lanussol, responsable Médiathèque

ADOS

NOUVEAUTÉS POUR LES KIDS :
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NAISSANCES
•  Folashade ESPERIENCE WOROU 

le 16/05/2024
•  Pharell PANSA ANSON   

le 19/05/2024
•  Ysée MANDOU   

le 06/06/2024 
•  Paul BEAUDONNET    

le 13/06/2024
•  Marius CLARACO   

le 26/06/2024 
•  Zachary LABORIE   

le 19/07/2024
•  Isaac ZAAF    

le 09/08/2024
•  Enola CAMBEFORT LENORMAND 

le 17/08/2024
•  Leeron GUITTEAUD   

le 29/08/2024 
•  Sim SY Dayyan   

le 02/09/2024
•  Timothée BELLOCQ   

le 11/09/2024
•  Anô GANBAATAR   

le 13/09/2024
•  Laurent TURBé HAN   

le 15/09/2024
•  Cassandre TORRES   

le 16/09/2024
•  Martin WU    

le 19/09/2024
•  Elise COUDERC MARTY   

le 04/10/2024
•  Nila SEDIGHI   

le 08/10/2024

MARIAGES
•  Quentin MAILLE et Jade Liên 

BELAIS—BORDES   
le 20/04/2024

•  Laurent DOMART et Alexandra 
GRESÇU    
le 18/05/2024

•  Cherif BELHAMIDECHE et Nadia 
DJILALI    
le 15/06/2024

•  Marie-Armelle DE BOUTEILLER et 
Annie BICHET    
le 22/06/2024 

•  Harold COMERE et Adeline 
AMOUROUX    
le 29/06/2024

•  Michel BURILLO et Laetitia 
VACHER    
le 24/08/2024

•  Maher FARRA et Elana DAYOUB 
le 14/09/2024

•  Jean-Paul DUBOUÉ et Cécile 
PELLETIER    
le 21/09/2024

•  Bruno CANONGE et Lydie RESINO 
le 28/09/2024

•  Stéphane Patrice BARTHELEMY et 
Alexandre Maxime Edgard VACQUE 
le 05/10/2024

DÉCÈS
•  VIGUIER épouse BURNOL Claude, Annie 
le 27/03/2024

•  MISSET Robert, Jacques  
le 14/04/2024

•  BUI Nam    
le 16/04/2024

•  DELGADO épouse GRANDMOUGIN 
Colette, Michelle Mauricette  
le 17/04/2024

•  BASTHE épouse LUCQUET Jany, 
Madeleine    
le 22/04/2024

•  PAGEAUX Veuve LANSAC Paulette, 
Andrée  
le 22/05/2024

•  MORISOT François, Guillaume, 
Pierre, Marie    
le 03/06/2024

•  GAGNEUR James, André, Marcel 
le 04/06/2024

•  BAUDIN épouse SICARD Catherine, 
Antoinette, Yvonne, Jacqueline 
le 05/06/2024

•  GAÏRIN Guillaume, Charles, Roger 
le 09/06/2024

•  VAL Pascal, Dominico   
le 11/06/2024

•  ROUSSEAUX Jacques, Louis  
le 29/06/2024

•  MERCIé veuve TAP Anne, Jeanne 
le 12/07/2024

•  ALVERNHE Gérard, André, Lucien 
le 13/07/2024

•  LABRO Veuve ANCÉLY Marie, Anna, 
Joséphine    
le 15/07/2024

•  AMOUYAL Gérard   
le 23/07/2024

•  BALEYGUIER veuve PINEAU 
Françoise, Claude, Renée  
le 31/07/2024

•  BANDE Veuve DUPUIS Rosine Marthe 
le 16/08/2024

•  LAPIZE Honoré, Calixte   
le 22/08/2024

•  LAVAT Jean-Claude   
le 27/08/2024

•  JOYE Guy, Roger, Stanislas, Alban 
le 11/09/2024

•  COSTE Maurice Baptistin Louis  
le 15/09/2024

•  BETTAYEB Abdelkader   
le 18/09/2024

•  BOUTAUD Michel   
le 30/09/2024

•  GUZZO Maria veuve MASSA   
le 29/10/2024

État Civil / du 21 mars 2024 au 29 octobre 2024

    Solution des Mots Croisés : 
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23 NOVEMBRE / 18H 
Concert de la Sainte Cécile
Salle de la Durante
Organisé par le Foyer Rural René 
Lavergne

28 NOVEMBRE / 20H30
Les Trip’ du Jeudi Soirée Karaoké
110 impasse Jeanne Barret 
Organisé par le Triporteur d’Idées

6 DÉCEMBRE / 
17H-21H30 

Marché de noël 
Place de la mairie vieille

7 DÉCEMBRE / 20H30
Bal trad
Salle de la Durante
Organisé par le Foyer Rural René 
Lavergne 

18 DÉCEMBRE / 14H-17H
Village de Noël  
Salle de la Durante

18 JANVIER
Concert Chorale à l’église 
Organisé par le Foyer Rural René 
Lavergne

1ER ET 2 FÉVRIER
Fête de la Créativité 
Salle de la Durante 
Organisée par C’ma Créa

8 FÉVRIER
Théâtre 
Salle de la Durante 
Association les Emul’Sifon

8 MARS
Bal trad 
Salle de la Durante 
Organisé par le Foyer Rural René 
Lavergne

DU 10 AU 21 MARS
Auzeville en vert

22 MARS
Carnaval

29 MARS
Nos différences - Mairie

DU 4 AU 7 AVRIL
Place Auz’Artistes
Salle de la Durante
Organisé par le Foyer Rural René 
Lavergne

18 MAI
Course d’orientation
Parc de la Durante

23 MAI
Fête des ALAE

DU 23 AU 25 MAI
Festival Trad’en Scène 
Organisé par le Foyer Rural René 
Lavergne

8 JUIN
Course de l’Agro
Organisé par le BDS de L’ENSAT

13 JUIN
Concert de l’été – Place Tolosane

Lien vers le site de la  
Mairie via le QRcode

Agenda 24-25

Pharmacie de garde : 3237
Malade la nuit, le week-end ou un jour férié ? 

Avant de vous déplacer, téléphonez au 3966 allo docteur

CONSULTEZ LE SITE INTERNET 
ET LES RÉSEAUX SOCIAUX POUR 

SUIVRE LES ACTIVITÉS DE LA COMMUNE



À la découverte des produits fermentés

Course d’orientation

Les vendanges


